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Bajo lupa de la UIF, Rautel y 
negocios de sus parientes  

Construye Sedena cadena 
hotelera 

Tren Maya, principal fuente de 
empleo en el sureste: Fonatur 

“La reforma electoral no se 
negociará” 

Falla ISSSTE: mueren nueve AMLO quiere tener al INE 
alineado a su voluntad: 

Woldenberg 

Vinculada a proceso 

Rechaza Morena casi todas las 
reservas sobre el presupuesto 

Repuntan infecciones 
respiratorias graves 

Cada hora, tres menores que 
migran entre peligros, 
solicitan refugio aquí 

Obsesión de Morena, destruir al 
INE 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Cámara de Diputados.- #PEF2023 Aprobado en lo general y en lo particular el decreto de 
Presupuesto de Egresos 2023, el Presidente de la Mesa Directiva @SantiagoCreelM lo envió al 
Ejecutivo federal para sus efectos constitucionales. [TWITTER]  

Cámara de Diputados.- Luego de más de 40 horas de discusión en las que 386 oradores presentaron 
2 mil 264 reservas, la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. [TWITTER]  

Diputados aprueban el PEF para 2023: incluye recorte al INE y fondo para policías locales.- El 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 quedó aprobado este viernes en la Cámara de 
Diputados tras cuatro sesiones de discusión. El documento incluye un recorte a los organismos 
autónomos como el INE, así como un fondo para policías locales. Los diputados aprobaron, con 270 
votos a favor, 219 en contra y una abstención, el proyecto de presupuesto que Morena y sus aliados 
calificaron de “responsable, en favor de la ciudadanía”. Aprobado el PEF fue enviado al Ejecutivo 
federal para su publicación y entrada en vigor. [LATINUS] [RAZÓN] [MILENIO] [CRÓNICA] [JORNADA] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Chocan panistas y morenistas por “participación” de bebé en tribuna.- Diputados de Morena 
cuestionaron a la legisladora Ali Sayuri Núñez Meneses, del PAN, por subir a tribuna con su bebé en 
brazos, y exigieron se retirara a la niña por ser ilegal que su madre la exhiba. En su defensa, 
legisladores de oposición alegaron el derecho de la panista a acudir a trabajar con su hijo, como 
cualquier madre trabajadora. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, del PAN, argumentó 
que, siendo la madre del bebé, la panista tiene derecho a presentarse con su hijo. Santiago Creel 
acotó “no hay ninguna disposición de nuestro reglamento del orden parlamentario que exista y, por 
la parte de la Ley y el ordenamiento de derechos de niñas y niños les da la libertad y el derecho a 
quienes son sus padres, tienen la patria potestad de ello”. La perredista Elizabeth Pérez centró el 
debate: “es facultad exclusiva de quien tiene la guarda custodia y patria potestad del menor y nos 
puede o no gustar, pero es decisión de su madre y efectivamente hay un bien superior de la infancia, 
pero aquí la diputada viene a trabajar, eso está ejerciendo su derecho a la libre maternidad”. 
[EXPANSIÓN] [RAZÓN] [SDP] [CAPITAL] [TV AZTECA] [HERALDO] [POLÍTICO MX] [REFORMA] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA] [JORNADA] [HERALDO]  

Creel se une a marcha a favor del INE.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputadas, 
Santiago Creel, advirtió que esta marcha en defensa del INE, a la que por cierto él y su bancada ya 
han confirmado que asistirán, se realizará sin cambios de la ruta. Los asistentes a la marcha en 
defensa del INE exigieron a las autoridades garantizar la seguridad de los manifestantes el próximo 
domingo. [ARISTEGUI] [OMNIA]  

¿Quién fue Eliezer Morales Aragón, fundador del sindicato de la UNAM?- Eliezer Morales Aragón, 
fundador del sindicato de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), murió el 10 de 
noviembre. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, concedió un minuto de silencio en el 
pleno de la Cámara de Diputados por la muerte de Eliezer Morales Aragón. Esto a petición de la 
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diputada Ivonne Cisneros de Morena, quien destacó que “hace algunas horas falleció el compañero, 
profesor y economista Eliezer Morales Aragón”. [SDP] 

Fallece a los 90 años Francisco Ibarra, fundador de Grupo Acir; políticos expresan sus 
condolencias.- El presidente y fundador de Grupo Acir, Francisco Ibarra López, falleció a los 90 años 
de edad, informó la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), así como varios 
políticos que lamentaron su muerte. A través de su cuenta de Twitter, la CIRT lamentó el 
fallecimiento y deseó la pronta resignación a sus familiares y amigos, sin dar detalles sobre el deceso. 
A estas condolencias se unieron el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel; la senadora de Morena, Olga Sánchez Cordero; el gobernador de Oaxaca, Alejandro 
Murat, y el senador del PRI, Eruviel Ávila, entre otros. [LATINUS] 

Van en San Lázaro por juicio político a Samuel.- Diputados de PRI y PRD anunciaron que solicitarán 
juicio político en contra del Gobernador de Nuevo León, Samuel García, por violentar la autonomía 
de los municipios de su estado. La diputada del PRI, Marcela Guerra, afirmó que el Mandatario local 
sigue negándole a los gobiernos municipales de oposición la liberación de sus recursos y no les ha 
entregado las aportaciones federales que les corresponden. [REFORMA] 

JUCOPO  
Morena iría solo.- El pasado 8 de noviembre el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, adelantó que 
si para el 24 o 25 de noviembre no hay concesos para el dictamen de reforma electoral, su bancada 
presentará el suyo a discusión y votación del pleno, aunque señaló que siguen trabajando por llegar 
a un acuerdo con las otras fracciones parlamentarias. [EXCÉLSIOR]  

Antes de finalizar este año, "Reforma Electoral va", asegura Adán Augusto López.- El secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que “la reforma electoral va” y que será 
aprobada antes de finalizar este año sin ninguna modificación, además de que será bajo los términos 
en los cuales la envió el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. Entrevistado en 
la explanada de la Cámara de Diputados, luego de una reunión privada con el líder de la bancada de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, el encargado de la política interna del país dijo: “Hay que escuchar la 
voz del pueblo, imagínense ustedes 78 por ciento de los mexicanos quieren que haya una reforma 
electoral”. [RAZÓN] [MILENIO TV] [RADIO FÓRMULA] [MILENIO] [JORNADA] [RAZÓN] [HERALDO]  

Diputados inician cuarto día de debate del Presupuesto 2023; llaman a evitar circo.- El pleno de la 
Cámara de Diputados inició el cuarto día de discusión del Presupuesto 2023 y, después de 
innumerables insultos, gritos y hasta descalificaciones personales, el líder parlamentario del PRD, 
Luis Espinosa Cházaro, llamó a elevar el nivel del debate y no convertir el Palacio de San Lázaro en 
un circo. Por separado, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, descartó una vez más el retiro de las 
reservas presentadas por su fracción legislativa y reafirmó su posición contra el Presupuesto 2023 
[MILENIO] [MILENIO TV]  

Considera PRI que el PEF 2023 es irreal y no satisface a la nación.- El coordinador del grupo 
parlamentario del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para 2023 es irreal porque parte de ingresos que no están asegurados, y 
que no satisface a la nación porque hay problemas que no atendió, como los medicamentos para 
niños con cáncer, el acceso a los servicios de salud y la educación. [UNIVERSAL] 

PRI apoyará a Monreal en la solicitud de desafuero contra Sansores.- Rubén Moreira, coordinador 
del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que apoyarán al senador Ricardo Monreal Ávila en su 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_J_RAZON_6_LAREFORMAELECTORAL_REFELECTORAL_2J.pdf
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batalla contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores a través de un juicio político o desafuero 
en la Cámara de Diputados. [UNOMÁSUNO]  

Desechan reponer recursos al INE.- Diputados del bloque de mayoría, conformado por Morena, 
PVEM y PT, se negaron a reponer los 4 mil 475 millones de pesos que le fueron recortados al 
presupuesto del INE. Sin mayor discusión, no aceptaron la reserva presentada por el coordinador de 
MC, Jorge Álvarez Máynez, por lo que se impidió su debate y desechó la propuesta. [REFORMA]  

Álvarez Máynez celebra participación de José Woldenberg en la marcha en defensa del INE.- El 
coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, celebró la participación de José 
Woldenberg en la marcha convocada para este domingo. Máynez afirmó que Woldenberg es uno de 
los mexicanos por el que se pueda sentir más orgullo, ya que fue un presidente del IFE excepcional y 
el reconocimiento de que sea el único orador da testimonio de su categoría. [RADIO FÓRMULA]  

Luis Espinoza Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).-En entrevista para Manuel Zamacona en 
El Heraldo, el coordinador de los diputados perredistas, Luis Espinoza Cházaro, señaló que: “no hay 
oídos abiertos por parte de Morena y sus aliados. No se mueve ni una coma del Presupuesto; aunque 
estoy obligado a decirlo, justamente hace unos minutos, se votó la primera reserva en consenso para 
que haya más recursos a estados y municipios, pero, en lo general, el presupuesto se irá como venía, 
con un gran número de recursos para obras faraónicas, programas sociales, pero con muchos 
faltantes para medicinas, estancias infantiles, educación, el campo. Hay muchos sectores 
desprotegidos y, por lo tanto, la oposición lo ha votado en contra en lo general y, también, en contra 
en lo particular”. [HERALDO RADIO]  

DIPUTADOS 
Reanuda Cámara de Diputados análisis de reservas al Presupuesto 2023.- La Cámara de Diputados 
reanudó el análisis de las reservas que realizaron los grupos parlamentarios al Presupuesto de 
Egresos de la Federación, que fue aprobado en lo general el pasado 8 de noviembre. Entre los días 9 
y 10 de noviembre, sólo se han desahogado 528 reservas, de un total de 2 mil 264; y quedan mil 737 
por analizar, lo cual se prevé sea durante el día de hoy y mañana. Al reanudarse la presentación de 
reservas, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez, del PAN, fue la primera en participar, y solicitó 
que regrese el Seguro Popular. [UNIVERSAL] 

Aprueban reserva al PEF 2023 para asignar mil mdp a policías municipales y estatales.- Morena y 
sus aliados aprobaron una reserva al PEF 2023, para asignar mil millones de pesos al fondo para 
fortalecer a los cuerpos policiacos de las entidades federativas y los municipios, contemplado en la 
reciente reforma al Artículo Quinto Transitorio constitucional, para prorrogar la permanencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028. La diputada Aleida Alavez Ruiz, de 
Morena, presentó la reserva para destinar recursos a los cuerpos policiacos de las entidades 
federativas y los municipios, y dijo que el fondo se creará con mil millones de pesos. [UNIVERSAL]  

Claudia Sheinbaum se reúne con 100 mexicanas exitosas en distintos sectores.- La jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum fue invitada por Altagracia Gomez Sierra, presidenta del consejo de grupo MINSA; 
y por la empresaria y diputada morenista Patricia Armendáriz. [MVS] 

OPINIÓN  
Columna/ Juan López/ PEF-2023: diputados, aprueban gasto público, por 8.3 billones de pesos; 
expectación por la marcha “el INE, no se toca.- Para la discusión en lo general y particular del 
Presupuesto de Egresos de la Federación, nuestros representantes populares se llevaron 40 horas, 
en 4 días; en el apartado de reservas, 2,264, subieron a tribuna, 386 oradores de todas las bancadas; 
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en esos días, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, decretó 3 recesos. 
[LOS TRES PODERES] 
Columna/ Trascendió.-  Que quizá porque recibió una playera de jugador del Tri con su nombre, en 
vísperas del Mundial, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, pintó su raya frente al 
pleito entre Ricardo Monreal y Layda Sansores... El tabasqueño estuvo ayer en el Palacio de San 
Lázaro para afinar los últimos detalles previos a la aprobación del Presupuesto 2023 acompañado 
por el coordinador de Morena, Ignacio Mier. [MILENIO/p2] 
Columna/ Francisco Garfias/ Arsenal.- La actitud del presidente López Obrador frente a las 
negociaciones de la reforma electoral en el Congreso no es la de un demócrata... La división de 
poderes se la pasa por el arco del triunfo. Ya alcanzaron un acuerdo para defender al INE. "Estamos 
en los cómos", nos precisó Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del Sol Azteca. 
[EXCÉLSIOR/p4] 
Artículo/ Jorge Triana/ La marcha y la ira presidencial.- La convocatoria a la marcha ha azorado al 
Presidente, quien dedicó días en sus conferencias a lazar improperios a quienes promueven y 
manifiestan su asistencia… Resulta irónico que califique de defensores del fraude y privilegio a los 
convocantes, cuando en sus filas habita el hacedor del último gran fraude electoral probado del país: 
Manuel Bartlett. [UNIVERSAL/p16] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ Morena privatiza el Presupuesto de Egresos.- Por cuarto año 
consecutivo, los recursos públicos aumentan exponencialmente, pero para continuar con la 
construcción de obras caras, ineficientes, improvisadas y poco útiles, desviándolos de las partidas 
abocadas a atender la salud, empleo, seguridad, educación y desarrollo de la población. Así se 
desprende del presupuesto de egresos que el grupo en el poder aprobó en solitario para el año 
entrante un total de 83 billones de pesos, de los cuales un billón es de pura deuda. [UNIVERSAL/p16] 
Artículo/ Ivonne Ortega/ Marcha ciudadana.- Luego de conocerse los alarmantes alcances 
antidemocráticos de la "reforma" político-electoral planteada por el gobierno federal, grupos de 
ciudadanas y ciudadanos organizados se empezaron a manifestar en contra de eliminar autonomía 
al INE, o de favorecer condiciones absolutistas a un partido único... El INE es una institución de todas 
las personas mexicanas, construida a lo largo de décadas de lucha y esfuerzo, después de que la 
sociedad civil le arrebató al gobierno el control sobre las elecciones. [UNIVERSAL/p17] 
Artículo/ Sergio García Ramírez/ Otra vez, la soga al cuello.- Se ha convocado a una marcha popular 
el domingo 13 de noviembre. Ojalá se logre elevar la fuerte voz de los mexicanos que impugnan el 
paso de ganso que nos conduce a la dictadura. Es indispensable ejercer el derecho a la reunión y a la 
opinión. Pero hay otra necesidad apremiante: que los partidos políticos representados en el 
Congreso de la Unión acrediten su vocación democrática y opongan un muro infranqueable a las 
pretensiones del caudillo.  [UNIVERSAL/p16-17] 
Artículo/ Alfredo Ríos Camarena/ El lenguaje del Presidente incendió la pradera.- Desde luego, 
dadas las condiciones en el Poder Legislativo, seguramente no pasará ninguna reforma 
constitucional. Estos temas (reforma electoral) deben analizarse a la luz del Derecho Constitucional 
y Electoral y de la Ciencia Política, para que el Congreso de la Unión tenga elementos para un análisis 
serio, no obstante, no es tiempo para ello. [HERALDO/p5] 
Sobre el tema escribe Gustavo Gordillo [JORNADA/p19]; Liébano Saénz [MILENIO/p2]; Carlos Zúñiga 
[HERALDO/p2] 
Columna/ Karina Rocha.- El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal aseguró que 
el Senado actuará con responsabilidad, por lo que vamos a revisar bien la reforma electoral, en 
beneficio de la patria, la democracia y el país. Recordó que casi todas las leyes han sido modificadas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_LOS3PODERES_0_JUANLOPEZ_APRUEBANGASTOPUBLICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_EXC_4_ARSENAL_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNIVERSAL_16_JORGETRIANA_MARCHAINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNIVERSAL_16_ALEJANDROMORENO_PRESUPUESTODEEGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNIVERSAL_17_IVONNEORTEGA_MARCHAINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNIVERSAL_16.17_SERGIOGARGIARAMIREZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_HER_5_ALFREDORIOSCAMARENA_REFELCTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_JORNADA_19_GUSTAVOGORDILLO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_MILENIO_2_PARALAJE_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_HER_2_CARLOSZUÑIGAPEREZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
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por las y los senadores y no han sido aprobadas como vienen de la Cámara de Diputados. 
[UNOMÁSUNO/p7] 
Columna/ ¿Diario con La Mont?.- El dirigente del PRI, Alejandro Moreno planteó al PAN y PRD dejar 
atrás las diferencias y fortalecer la coalición Va por México y, reiteró que el PRI no tiene un acuerdo 
con el gobierno para respaldar la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. [UNOMÁSUNO/p8] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Gobierno va por marca Mexicana de Aviación.- El Gobierno Federal ya está negociando con 
extrabajadores de la aerolínea Mexicana de Aviación la posibilidad de adquirir la marca de compañía 
para que sea relanzada y aseguró que el avión TO-01 se rentará para viajes especiales, reveló el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador. [RAZÓN / p13] 
Destaca Presidente alza para las tasas de interés.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que la decisión del Banco de México (Banxico) de aumentar la tasa de interés en 75 puntos 
base, para llevarla a 10 por ciento, es una buena decisión para controlar la inflación en nuestro país. 
Agregó que los niveles inflacionarios todavía se encuentran elevados y por ello se deben tomar 
decisiones. [RAZÓN / p14] 

JUDICIAL 

Bajo lupa de la UIF, Rautel y negocios de sus parientes.- La muerte de Ariadna Fernanda llegó a la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que ya investiga cuentas del presunto homicida Rautel “N” y 
a las empresas relacionadas con sus familiares para esclarecer si tienen vínculos con autoridades de 
Morelos. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Vinculan a proceso a Vanessa “N”, amiga de Ariadna Fernanda.- La Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México informó que Vanessa “N” fue vinculada a proceso por su probable participación 
en el feminicidio de Ariadna Fernanda López Díaz, que desapareció el 31 de octubre y cuyo cuerpo 
fue encontrado el 1 de noviembre en la carretera La Pera-Cuautla en Tepoztlán. [CRÓNICA / p12] 

GENERAL 

Cada hora, tres menores que migran entre peligros, solicitan refugio aquí.- En lo que va del 2022 
las niñas, niños y adolescentes de Centro, Sudamérica y El Caribe ingresaron cada hora tres 
solicitudes de refugio en México, lo que significa 21.49 por ciento del total de trámites registrados 
de enero a octubre con 97 mil 973 ante el Gobierno Federal. De acuerdo con Comar en los primeros 
10 meses de este año se contabilizaron 21 mil 050 solicitudes de menores, de los que 19 mil 998 son 
acompañados y mil 052 no acompañados. [RAZÓN / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Tren Maya genera más de 100 mil empleos en sureste mexicano.- Parece que es una realidad, al 
menos así como los plantea el Fondo Nacional de Fomento al Turismo, en voz de su director general 
Javier May Rodríguez, quien asegura que el proyecto del Tren Maya es el mayor generador de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNO_7_SENADOREVISARAAFONDO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_C_UNO_8_DIARIOCONLAMONT_COLAICIONALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_RAZON_1.3_CADAHPRATRES_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_RAZON_14_DESTACAPRESIDENTE_TASASDEINTERES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_MILENIO_1.6.7_BAJPLUPADELAUIF_RAUTEL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_CRONICA_12_VINCULANAPROCESO_FEMINICIDIOADRIANA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_RAZON_1.3_CADAHPRATRES_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
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empleos en el sureste mexicano, pues se han creado hasta el momento 200 mil fuentes de trabajo 
para la construcción de esta obra, además de los 11 mil que se han creado para la fabricación de los 
trenes, en Ciudad Sahagún, Hidalgo. [UNO MÁS UNO / p2] 

SEGURIDAD 

Muere un menor de 14 años cada 22 días en una escuela.- Los decesos en horario de clases se ubican 
como un hecho poco frecuente, pues representan 0.5 por ciento de las 18 mil 259 muertes de niños 
y adolescentes registradas en el último lustro. Sin embargo, el promedio de fallecimientos en las 
escuelas se ubica en uno cada 22 días a lo largo de los más de 205 mil planteles que operan en 
territorio nacional. [MILENIO / p8] 

INTERNACIONAL 

Júbilo en Jersón ante la llegada del ejercito ucraniano tras la retirada rusa.- Hace apenas cinco 
semanas, Vladimir Putin recibía en el Kremlin a los cuatro líderes de las cuatro regiones que Rusia se 
estaba anexionando: Lugans, Donetsk, Zaporiyia y Jresón. “Serán rusas para siempre”, proclamaban. 
Ahora, el ejército ucraniano celebra junto a la gente en las calles de la capital de la región homónima 
mientras el ejército ruso se agolpa en el suroeste, en la otra orilla del río Dniéper. [CRÓNICA / p18] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_UNO_2_TRENMAYAGENERA_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_MILENIO_8_MUEREUNMENORDE14ANOS_MUERENMENORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_CRONICA_18_JUBILOENJERSON_RETIRADARUSA_12NACIONAL.pdf
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La Cámara de Diputados reanudó este viernes la discusión 

en lo particular del PEF 2023 

Para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión ordinaria, en modalidad 

semipresencial. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-reanudo-este-viernes-la-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/ 
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La Cámara de Diputados reanudó este viernes la discusión 
en lo particular del PEF 2023 

 
Para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión ordinaria, en modalidad 
semipresencial. 
Creel Miranda dijo: “continuamos con la presentación de reservas; seguimos con la lista de oradores tal 
y como se han venido inscribiendo cada una y cada uno de ustedes; estamos en relación al Anexo 14 y 
16 del dictamen que está a discusión sobre el presupuesto”. 
 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/11/reanudan-diputados-discusion-en-lo-particular-del-pef-
2023/ 
 
 
 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/11/reanudan-diputados-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/11/reanudan-diputados-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
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Para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión ordinaria, en modalidad 
semipresencial. 
Creel Miranda dijo: “continuamos con la presentación de reservas; seguimos con la lista de oradores tal 
y como se han venido inscribiendo cada una y cada uno de ustedes; estamos en relación al Anexo 14 y 
16 del dictamen que está a discusión sobre el presupuesto”. 
 
https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-reanudo-este-viernes-la-discusion-en-lo-
particular-del-pef-2023/ 

https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-reanudo-este-viernes-la-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
https://michoacaninformativo.com/la-camara-de-diputados-reanudo-este-viernes-la-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
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La Cámara de Diputados reanudó este viernes la 
discusión en lo particular del PEF 2023 

 
 

Boletín No.3072 

La Cámara de Diputados reanudó este viernes la discusión en lo particular del PEF 2023 

Para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión ordinaria, 

en modalidad semipresencial.  

Creel Miranda dijo: “continuamos con la presentación de reservas; seguimos con la lista de 

oradores tal y como se han venido inscribiendo cada una y cada uno de ustedes; estamos en 

relación al Anexo 14 y 16 del dictamen que está a discusión sobre el presupuesto”.  

La sesión se reanudó poco después de las 10:00 de la mañana. Hasta el día de ayer jueves 10 de 

noviembre, se habían desahogado un total de 528 reservas, quedando por presentarse mil 737. 
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Chocan panistas y morenistas por “participación” de bebé en tribuna 

 

Diputados de Morena cuestionaron a la legisladora Ali 

Sayuri Núñez Meneses, de Acción Nacional (PAN), por 

subir a tribuna con su bebé en brazos, y exigieron que 

se retirara a la niña por ser ilegal que su madre la 

exhiba. En su defensa, legisladores de oposición 

alegaron el derecho de la panista a acudir a trabajar 

con su hijo, como cualquier madre trabajadora.  

La panista argumentó, además de su derecho de acudir 

con su bebé a trabajar, que es un ejemplo de que, sin 

estancias infantiles como las que “desapareció” 

Morena, como ella muchas trabajadoras no tienen dónde dejar a sus hijos. 

Por el contrario, los diputados morenistas Susana Prieto, Juan Ramiro Robledo y Carlos Francisco Ortiz. 

además de la petista Lilia Aguilar, entre otros, alegaron que lo hecho por la panista no está permitido, 

pues la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes prohíbe que los medios de 

comunicación divulguen imágenes de menores de edad y argumentaron que la patria potestad no 

permite a los padres hacer todo lo que quieran con sus hijos. 

El presidente de la mesa directiva, Santiago Creel, del PAN, argumentó que siendo la madre del bebé, 

la panista tiene derecho a presentarse con su hijo. La perredista Elizabeth Pérez centró el debate: “es 

facultad exclusiva de quien tiene la guarda custodia y patria potestad del menor y nos puede o no 

gustar, pero es decisión de su madre y efectivamente hay un bien superior de la infancia, pero aquí la 

diputada viene a trabajar, eso está ejerciendo su derecho a la libre maternidad”. 

El reglamento no impide, dijo, “de ninguna manera y en ningún lado lo que debe hacer o no una 

diputada o no. Además, me permito decirles que negarle a una diputada que ejerza su libre derecho a 

la maternidad es igual que negarle a una profesora que no vaya con su hijo a ejercer cuando va a dar 

clases, o que negarle una estudiante que no entre a clase con sus hijos cuando va a tomar clase”. 

El pleito entre Morena y sus aliados contra opositores se dio en el tercer día de debate de reservas al 

dictamen del Presupuesto 2023. El panista Creel dijo que se consultará sobre cómo proceder en el 

futuro con base en la ley. El caso de la panista no es el primero.  

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/11/chocan-panistas-y-morenistas-por-participacion-

de-bebe-en-tribuna       

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/11/chocan-panistas-y-morenistas-por-participacion-de-bebe-en-tribuna
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/11/chocan-panistas-y-morenistas-por-participacion-de-bebe-en-tribuna
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Diputados decretan receso en desahogo de reservas sobre PEF 2023; 

siguen el viernes 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, decretó este 

jueves en punto de las 21:41 horas un receso en la 

sesión ordinaria donde se desahogan las reservas a 

los artículos y anexos del dictamen del Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2023, para continuar 

este viernes. 

En el tercer día de análisis y discusión del 

Presupuesto de Egresos para el próximo año, transcurrió sin ningún cambio, se desahogaron 266 

reservas que unidas a las del miércoles hicieron un total de 528, de las dos mil 268 que fueron 

registradas. 

Faltaran por resolver mil 737 reservas, el número de turno de los oradores llegó a 244 y se espera que 

este viernes la sesión ordinaria se extienda por más tiempo. 

Luego de más de 11 horas, en las cuales el debate no desbordó los ánimos, el diputado del PT, Gerardo 

Fernández Noroña, fue el turno número 244 y aunque no realizó ninguna propuesta de modificación al 

dictamen no desaprovechó la oportunidad de enviar una felicitación anticipada al Presidente de la 

República por su cumpleaños del próximo domingo: “¡Larga vida al compañero Andrés Manuel López 

Obrador! 

De manera previa los priistas fueron quienes más reservas hicieron este jueves y entre ellas fueron las 

del diputado Eduardo Zarzosa quien criticó las obras del Presidente de la República como la Refinería 

de Dos Bocas, en Tabasco, a la cual llamaron “laguna”, y al Aeropuerto Felipe Ángeles, al que se 

refirieron como “el Aeromuerto”. 

Esas obras faraónicas serán un fracaso total, como es el fracaso del Aeropuerto Felipe Ángeles, “Y, qué 

creen hoy ¡Van a despegar más aviones de los que han despegado de su aeropuerto desde que se 

inauguró!” y acompañado de otras legisladoras lanzó aviones de juguete. 

Para este viernes las reuniones de trabajo están programadas desde las 9:00 horas con una reunión de 

la Junta de Coordinación Política donde buscarán darle una salida al desahogo de las más de dos mil 

reservas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-decretan-receso-desahogo-reservas-pef-2023-siguen-

viernes-505582  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-decretan-receso-desahogo-reservas-pef-2023-siguen-viernes-505582
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-decretan-receso-desahogo-reservas-pef-2023-siguen-viernes-505582
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¿Debe haber bebés en la Cámara de Diputados? El debate que 

incendia San Lázaro 

 

¿Debe haber bebés en la Cámara de 

Diputados? Ese es el debate que incendia San 

Lázaro debido a que una legisladora de la 

bancada del PAN subió a tribuna cargando a 

su hijo.  

El hecho que dio pie a un debate, ocurrió 

durante la sesión de este viernes 11 de 

noviembre en la Cámara de Diputados, en la 

cual se discute el Presupuesto 2023. 

Y es que al pasar a la tribuna de San Lázaro, la 

diputada del PAN fue confrontada por integrantes de la fracción parlamentaria de Morena, quienes 

reclamaron la presencia del bebé. 

De acuerdo con los legisladores de Morena que se manifestaron por la presencia del bebé en la tribuna 

de San Lázaro, el hecho no se trataba de algo casual. 

Lo anterior debido a que en el debate que de este 11 de noviembre en la Cámara de Diputados, los 

legisladores de Morena acusaron que el bebé fue usado como “instrumento político”. 

Sobre ello, afirmaron que el discurso contra el recorte presupuestal al sector salud que ha afectado a 

menores de edad y recién nacidos, fue dramatizado con la presencia del bebé. 

De la misma forma, los legisladores que protestaron contra la diputada del PAN Ali Sayuri Núñez, 

señalaron que se al mostrarse en los brazos de la legisladora, el bebé estaba siendo exhibido. Por dicha 

situación, varios diputados de la bancada de Morena demandaron a la presidencia de San Lázaro, 

encabezada por Santiago Creel, ordenar que bajaran al bebé de la tribuna.  

El intercambio de acusaciones en las que incluso diputados de Morena se dijeron “indignados” por la 

presencia del bebé, se prolongó por cerca de media hora. A pesar de los reclamos y peticiones por 

parte de los diputados morenistas, la legisladora del PAN continuó con su pronunciamiento mientras 

cargaba al bebé, en medio de gritos. 

Pese al debate que se generó este 11 de noviembre en la Cámara de Diputados, cabe destacar que no 

se trata de la primera ocasión en la que ocurre un hecho similar. En 2019, la exsenadora del PAN, hoy 
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militante de Morena, Cecilia Márquez participó en una sesión de comisiones mientras cargaba a su 

bebé, lo cual provocó una crítica de Porfirio Muñoz Ledo. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/debe-haber-bebes-en-la-camara-de-diputados-el-debate-que-

incendia-san-lazaro-video/   

https://www.sdpnoticias.com/mexico/debe-haber-bebes-en-la-camara-de-diputados-el-debate-que-incendia-san-lazaro-video/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/debe-haber-bebes-en-la-camara-de-diputados-el-debate-que-incendia-san-lazaro-video/
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Sube panista Ali Sayuri con bebé a tribuna y la critican morenistas 

La diputada panista Ali Sayuri Núñez Meneses, 

del Partido Acción Nacional, desató una lluvia de 

críticas por parte de morenistas y petistas, luego 

de que subió a la tribuna con su bebé en brazos 

para fijar su postura durante la discusión, en lo 

particular, del Presupuesto 2023. 

Sayuri Núñez iba acompañada por legisladoras 

de su partido quienes defendieron el derecho de 

la diputada a proceder sobre lo que es más 

conveniente para su bebé. 

De inmediato protestó la morenista Patricia Armendáriz quien criticó la actitud de la panista por utilizar 

a la bebé, pero, de inmediato, las panistas defendieron el derecho de su compañera sobre lo que es 

más conveniente para su hija. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, por su parte, comentó que la diputada Núñez 

Meneses tiene la patria potestad de la menor y el derecho a decidir si, en su expresión, conviene o no 

tener a su hija en la tribuna del Pleno de los Diputados.  

La morenista Susana Prieto exigió respeto para la niñez y pidió que de inmediato se retirara a la mejor 

de la tribuna. 

Mariana Gómez del Campo, del PAN, lamentó que no haya sororidad para con quien es madre y tiene 

el derecho de poder tener a su bebé en brazos, mientras el vicecoordinador albiceleste José Elías Lixa 

también salió en defensa de su compañera de bancada para cargar a su hijo mientras hacía uso de la 

tribuna y recordó que diputados de Morena también han subido a sus hijos a la máxima tribuna. 

Ali Sayuri Núñez Meneses criticó, ya cuando pudo hacer uso de la palabra, que en el Presupuesto del 

siguiente año se deje en la indefinición la atención neonatal y del derecho de la maternidad de las 

mujeres y sus hijos. Criticó que no se asignen recursos a programas como estancias infantiles y que, 

por el contrario, se hayan eliminado por el gobierno federal. 

El morenista Francisco Ortiz dijo que no hay derecho de utilizar a los hijos como arma política; en 

tanto, la petista Lilia Aguilar se sumó a las críticas contra la panista, incluso le grito a Núñez Meneses, 

“¡ya bájese, señor!”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/sube-panista-ali-sayuri-con-bebe-a-tribuna-y-la-critican-

morenistas/   

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/sube-panista-ali-sayuri-con-bebe-a-tribuna-y-la-critican-morenistas/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/sube-panista-ali-sayuri-con-bebe-a-tribuna-y-la-critican-morenistas/
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Causa alboroto bebé en la tribuna de la Cámara de Diputados 

 

Tremendo alboroto causo la presencia de una bebé 

en la tribuna de la Cámara de Diputados durante la 

discusión de reservas del presupuesto 2023. 

Esto se generó cuando la diputada del PAN, Ali Sayuri 

Núñez Meneses, subió con su hija en brazos para 

presentar una reserva para destinar recursos para 

atención de nacimientos de niños prematuros y 

estancias infantiles. 

Esto motivo protestas de legisladores de Morena bajo el argumento de que estaba prohibido y se 

violentaban derechos del menor. 

Pero la panista desde la tribuna reto, “y donde lo dejo diputada, donde lo dejo, ¿me lo cuida?”, lanzó a 

las diputadas morenistas que la increpaban desde sus curules. 

Susana Prieto, diputada de Morena, pidió “de manera inmediata exijo que frenen la política de carroña 

del Partido Acción Nacional y que de manera inmediata se conduzca usted con respeto a la máxima 

tribuna y las obligue a bajar ese niño porque está prohibido estar en la máxima tribuna del país sino es 

diputada”. 

El vicecoordinador del PAN, José Elías Lixa exclamó “De ninguna manera podemos aceptar que exista 

mayor derecho de la infancia que el ser cuidado por su propia madre y si su madre decide laborar con 

su hijo en brazos es un derecho que vamos a defender”. 

Y se armó otra discusión, mientras ella no paro de arrullar a su bebé en la tribuna. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acotó “no hay ninguna disposición de nuestro 

reglamento del orden parlamentario que exista y, por la parte de la Ley y el ordenamiento de derechos 

de niñas y niños les da la libertad y el derecho a quienes son sus padres, tienen la patria potestad de 

ello”. 

Pero el morenista, Juan Ramiro Robledo, cuestionó al panista, “usted afirma que, ¿la patria potestad 

puede dar derecho a utilizar a un hijo como instrumento de debate político?, es una pregunta señor 

presidente”.  
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“Por supuesto que no, por supuesto que no. No existe ni una sola norma que impida que la conducta 

que va a realizar la diputada que ha pedido el uso de la tribuna. No existe, si existe por favor 

indíquenmela”, respondió el presidente de la Cámara de Diputados. 

En las curules de la bancada guinda salieron gritos para recordar trágico incendio de una guardería en 

Hermosillo. “…Abc, bc, abc, abc…” 

Mariana Gómez, del PAN reclamó, “muchas veces ustedes han subido bebés y hasta mascotas, por 

favor, compórtense”. 

Por su parte, Francisco Ortiz Tejeda, de Morena reprochó “no lo pudo haber encargado con una 

compañera ¿?... lo utilizan como instrumento político… como por hacer un drama de telenovelas 

permite ustedes la presencia de un niño”. 

Después de la espera, la diputada Ali Sayuri Núñez pudo hablar y la pequeña lloró. 

Y en PAN cobijo a su legisladora al coro de “vivan las madres trabajadoras, vivan las madres 

trabajadoras, vivan las madres trabajadoras”. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/causa-alboroto-bebe-tribuna-camara-de-diputados-ach   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/causa-alboroto-bebe-tribuna-camara-de-diputados-ach
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La presencia en tribuna de la diputada federal del PAN, Ali Sayuri Núnez Meneses con su niña en 
brazos provocó la discusión entre la oposición y la mayoría legislativa. 

• “No puede usar al bebé” -se escuchó en el pleno a lo que contestó la legisladora- “Y dónde lo 
dejo diputada, donde lo dejo ¿me lo cuida?, expresó. 

• “Que te importa”, “Se lo van a robar ahí”, también se escuchó. 

Inmediatamente Susana Terrazas, de Morena, pidió una moción de orden para pedir al presidente de 
la Mesa Directiva, Santiago Creel, actuar con responsabilidad para exhortar a las diputadas en tribuna 
para bajar de manera inmediata al bebé. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/10/diputados-de-morena-instalan-contador-de-dias-para-la-salida-de-lorenzo-cordova-del-ine-arbitrosvendidos-456535.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/santiago-creel-arremete-contra-amlo-lo-acusa-de-luchar-en-contra-de-las-ideas-que-protegio-en-el-pasado-456078.html
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“Si está la mamá o no está, no tienen derecho a exponerlo porque los menores tienen derechos y no 
puede ser que en esta legislatura los estén exhibiendo en esa forma con autorización o no de su 
madre. De manera inmediata exijo que frenen la política de carroña del partido Acción Nacional y que, 
de manera, inmediata se conduzca con respeto a la máxima tribuna y las obligue a bajar a ese niño 
porque está prohibido”, expresó. 

 

Creel Miranda señaló que la diputada cuenta con la patria potestad, además de que no existe ninguna 
disposición del reglamento que lo prohíba y por la parte de la ley de los derechos de las niñas y niños, 
los padres tienen el derecho de decidir. 

 

Divide a la Cámara  

En pro y en contra aparecieron las diputadas Mariana Gómez del Campo del PAN, María Guadalupe 
Martínez Chavira, de Morena; Elizabeth Pérez, del PRD; Juan Ramiro Robledo, de Morena y Elías Lixa, 
del PAN. 

Creel Miranda indicó que más allá de puntos subjetivos, en la norma y la ley, no existe una sola 
disposición que impida a la legisladora subir a tribuna con su hija en brazos. 

“No hay más ética política, desde mi punto de vista, puedo o no equivocarme, que la ley. Aquí no son 
argumentos de carácter subjetivo, respetables. admisibles desde el punto de vista del diálogo y del 
debate, pero lo que existe es la ley. No existe una sola norma que impida la conducta que va a realizar 
la diputada que ha pedido el uso de la tribuna ¡no existe y si existe, por favor indíquenmela! 

Después de esto, entre chillidos de la menor, la diputada federal del PAN, Ali Sayuri Núnez Meneses 
presentó su reserva en la que pidió recursos para hospitales neonatales y la atención médica de bebés 
prematuros, el regreso de las instancias infantiles, la cual fue rechazada entre gritos de legisladores de 
la mayoría. 

“Así como también pedimos y exigimos a las madres que regresen las estancias infantiles, 
precisamente para que no nos veamos en la necesidad de venir a trabajar con nuestros hijos. Gracias 
compañeras, gracias por catalogar a una madre por un programa que ustedes le quitaron a miles 
de mexicanas que se ven en la misma necesidad que yo”, proclamó. 

Después todavía pasó Rodrigo fuentes del PRI, cuando el vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, 
hizo una moción de ilustración para que leyeran diversos ordenamientos constitucionales y sobre la 
convención de los Derechos de los niños. 

A propuesta de la diputada Aleyda Alavez, y de Elias Lixa, Santiago Creel indicó que se buscará a la 
institución correspondiente para que dé un criterio que norme la participación de legisladores, sobre 
si pueden o no subir a tribuna con sus hijos. 
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Todavía el diputado del Verde Ecologista, Carlos Francisco Ortiz Tejeda criticó a la diputada Ali Sayuri 
Núnez por utilizar a su hijo para exhibirlo y utilizarlo como chantaje e instrumento político, y 
amenazó de contar cosas que sabe de Creel Miranda, enojado porque no le dio la palabra que pidió 
desde su oficina. Donde se encontraba. 

“Es la última vez que yo permito que usted me ignore porque le sacó a relucir cosas que usted sabe”, 
indicó antes de ser interrumpido por el pleno. 

 

 

 

 

 

 

  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-de-una-diputada-del-pan-

dondelodejo-456898.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-de-una-diputada-del-pan-dondelodejo-456898.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-de-una-diputada-del-pan-dondelodejo-456898.html
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Escándalo en la Cámara por el bebé de una diputada del PAN: 

"¿Dónde lo dejó?" 

La presencia en tribuna de la diputada federal del PAN, 

Ali Sayuri Núnez Meneses con su niña en brazos provocó 

la discusión entre la oposición y la mayoría legislativa. 

“No puede usar al bebé” -se escuchó en el pleno a lo que 

contestó la legisladora- “Y dónde lo dejo diputada, donde 

lo dejo ¿me lo cuida?, expresó. 

“Que te importa”, “Se lo van a robar ahí”, también se 

escuchó. 

Inmediatamente Susana Terrazas, de Morena, pidió una moción de orden para pedir al presidente de 

la Mesa Directiva, Santiago Creel, actuar con responsabilidad para exhortar a las diputadas en tribuna 

para bajar de manera inmediata al bebé. 

“Si está la mamá o no está, no tienen derecho a exponerlo porque los menores tienen derechos y no 

puede ser que en esta legislatura los estén exhibiendo en esa forma con autorización o no de su 

madre. De manera inmediata exijo que frenen la política de carroña del partido Acción Nacional y que, 

de manera, inmediata se conduzca con respeto a la máxima tribuna y las obligue a bajar a ese niño 

porque está prohibido”, expresó. 

Creel Miranda señaló que la diputada cuenta con la patria potestad, además de que no existe ninguna 

disposición del reglamento que lo prohíba y por la parte de la ley de los derechos de las niñas y niños, 

los padres tienen el derecho de decidir. 

En pro y en contra aparecieron las diputadas Mariana Gómez del Campo del PAN, María Guadalupe 

Martínez Chavira, de Morena; Elizabeth Pérez, del PRD; Juan Ramiro Robledo, de Morena y Elías Lixa, 

del PAN. Creel Miranda indicó que más allá de puntos subjetivos, en la norma y la ley, no existe una 

sola disposición que impida a la legisladora subir a tribuna con su hija en brazos. “No hay más ética 

política, desde mi punto de vista, puedo o no equivocarme, que la ley. Aquí no son argumentos de 

carácter subjetivo, respetables. admisibles desde el punto de vista del diálogo y del debate, pero lo que 

existe es la ley. No existe una sola norma que impida la conducta que va a realizar la diputada que ha 

pedido el uso de la tribuna ¡no existe y si existe, por favor indíquenmela!  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-

de-una-diputada-del-pan-dondelodejo-456898.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-de-una-diputada-del-pan-dondelodejo-456898.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/video-escandalo-en-la-camara-por-el-bebe-de-una-diputada-del-pan-dondelodejo-456898.html
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MÉXICO (CARINA GARCÍA).- Diputados de Morena cuestionaron a la legisladora Ali Sayuri Núñez Meneses, de Acción Nacional 

(PAN), por subir a tribuna con su bebé en brazos, y exigieron se retirara a la niña por ser ilegal que su madre la exhiba. En su 

defensa, legisladores de oposición alegaron el derecho de la panista a acudir a trabajar con su hijo, como cualquier madre 

trabajadora. (…) 

El presidente de la mesa directiva, Santiago Creel, del PAN, argumentó que siendo la madre del bebé, la panista tiene derecho a 

presentarse con su hijo. 
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La perredista Elizabeth Pérez centró el debate: “es facultad exclusiva de quien tiene la guarda custodia y patria potestad del menor 

y nos puede o no gustar, pero es decisión de su madre y efectivamente hay un bien superior de la infancia, pero aquí la diputada 

viene a trabajar, eso está ejerciendo su derecho a la libre maternidad”. 

El reglamento no impide, dijo, “de ninguna manera y en ningún lado lo que debe hacer o no una diputada o no. Además me 

permito decirles que negarle a una diputada que ejerza sus libre derecho a la maternidad es igual que negarle a una profesora que 

no vaya con su hijo a ejercer cuando va a dar clases, o que negarle una estudiante que no entre a clase con sus hijos cuando va a 

tomar clase”. 

El pleito entre Morena y sus aliados contra opositores se dio en el tercer día de debate de reservas al dictamen del Presupuesto 

2023. 

El panista Creel dijo que se consultará sobre cómo proceder en el futuro con base en la ley. 

El caso de la panista no es el primero. Se han presentado a tribuna y con sus bebés las ahora exdiputadas Nayeli Salvatori, de 

Encuentro Social (PES), y Vanessa Castillo, de Morena, además de la senadora Martha Márquez, expanista y ahora de Morena lo ha 

hecho durante el pleno de la Comisión Permanente. 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/11/chocan-panistas-y-morenistas-por-participacion-de-bebe-en-tribuna  

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/11/chocan-panistas-y-morenistas-por-participacion-de-bebe-en-tribuna
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PEF 2023: Diputados se confrontan por presencia en tribuna de 

diputada panista con su hija en brazos 

 

En el marco del debate que se vive en el 

cuarto día del análisis del dictamen del 

Presupuesto de Egresos 2023, este viernes, 

las y los diputados federales se confrontaron 

cuando Ali Sayuri Núñez Meneses del PAN 

subió con su hija en brazos para dar lectura a 

su reserva, lo cual causó molestia entre los 

morenistas quienes le gritaron no utilizar a 

los niños para esas cosas. 

Los diputados de Morena exigieron al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, no 

permitir esas acciones ya que se violentaban los derechos de la menor, conforme a las normas de 

protección de los infantes y de los datos personales. 

La diputada de Morena, Susana Prieto Terrazas, pido una moción de orden y que la diputada panista 

no subiera con su hija en brazos porque existían derechos para los niños y no se debían trasgredir. 

Para respaldar a su compañera de bancada, diputadas panistas subieron a tribuna y acompañaron a 

Núñez Meneses -quien no fue impedida a desahogar su reserva- y defendieron el derecho de la 

legisladora a proceder conforme a lo que ella decida sobre lo que es más conveniente para su hija. 

Ante esa situación, el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda ordenó dar lectura a las 

normas de protección de los infantes y de los datos personales, verificar que al tratarse de que la 

diputada panista Núñez Meneses tiene la patria potestad de la menor y el derecho a decidir si, en su 

expresión, conviene o no tener a su hija en la tribuna del Pleno de los Diputados. Le permitió 

desahogar su reserva. 

Las y los legisladores del PAN condenaron las acciones de Morena, las cuales calificaron como 

indignantes. La sesión se reanudó para continuar con las más de mil reservas al dictamen del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pef-2023-diputados-confrontan-presencia-diputada-panista-

tribuna-hija-brazos-505662   

https://www.razon.com.mx/mexico/pef-2023-diputados-confrontan-presencia-diputada-panista-tribuna-hija-brazos-505662
https://www.razon.com.mx/mexico/pef-2023-diputados-confrontan-presencia-diputada-panista-tribuna-hija-brazos-505662
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Intenta Morena bajar de tribuna a diputada por su bebé 

Diputadas y diputados de Morena trataron de 

impedir que una legisladora del PAN pudiera 

usar la tribuna con su recién nacida. Acusaron 

que la utilizaba con fines políticos, a pesar de 

que legisladoras de ese partido ya han utilizado 

la tribuna con sus hijos. 

Alí Sayuri Núñez se alistaba a presentar una 

reserva en la discusión del Presupuesto de 

Egresos 2023, cuando le empezaron a gritar 

que se bajara, que dejara a su hijo si quería 

usar la tribuna. 

"¿Dónde lo dejo diputada? ¿dónde lo dejo? ¿Me lo cuida?", dijo Núñez, mientras otra diputada de 

Acción Nacional le decía "no, te lo van a robar ahí" y una más aclaraba "no se le ve la cara". 

La diputada de Morena Susana Prieto exigió al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, que 

actuara con responsabilidad y pidiera a las diputadas que, "de manera inmediata", bajaran al bebé de 

la tribuna. 

"De manera inmediata exijo que frenen la política de carroña del Partido Acción Nacional y de manera 

inmediata se conduzca con respeto a la tribuna y las obligue a bajar ese niño, porque está prohibido 

estar en la máxima tribuna del País si no es diputado", manifestó la diputada, con el apoyo de otras 

legisladoras. 

Creel respondió que Núñez tiene la patria potestad sobre su hijo y tenía derecho a estar ahí con su 

bebé, además de que no hay ninguna disposición parlamentaria que le impida usar la tribuna con un 

bebé. 

La panista Mariana Gómez del Campo reclamó cómo en una Legislatura de la paridad, fueran las 

diputadas de Morena las que pidieran que se bajara de la tribuna una legisladora con su bebé. 

"No tienen ni una pizca de sororidad, es la madre de su hija y está en su derecho de venir con ella y 

hacer uso de la palabra, porque así ella lo decide, es su derecho, no hagan corajes, ya han subido a 

bebés y hasta mascotas", expuso la legisladora. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/in

tenta-morena-bajar-de-tribuna-a-diputada-por-su-bebe/ar2502835?v=3     

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/intenta-morena-bajar-de-tribuna-a-diputada-por-su-bebe/ar2502835?v=3
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/intenta-morena-bajar-de-tribuna-a-diputada-por-su-bebe/ar2502835?v=3
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Choque en San Lázaro: Panista sube a bebé a la tribuna y Morena 

reclama, 'Bájese, señora' 

La diputada del PAN, Ali Sayuri Núñez 

Meneses, subió a la tribuna con su bebé en 

brazos para reclamar la desaparición de las 

Guarderías Infantiles y las Escuelas de Tiempo 

Completo, lo que provocó la molestia del 

grupo mayoritario de Morena que reclamó la 

exposición de una menor.  

“Exigimos las madres que regresen las 

estancias infantiles, precisamente para que no 

nos veamos en la necesidad de venir a trabajar con nuestros hijos. Gracias, compañeras, gracias por 

catalogar a una madre que ustedes quitaron, un programa que ustedes están quitándole a miles de 

mexicanas que se ven en la misma necesidad que yo”, reprochó la diputada panista. 

“Bájese, señora”, “fuera, fuera”, gritaron diputados de Morena y sus aliados de sus curules en el 

recinto legislativo durante el tercer día del debate por el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

de 2023. 

Ante los reproches desde la bancada de Morena, la legisladora albiazul cuestionó: “¿dónde lo dejo, 

diputada, me lo cuida?”. En respuesta, la morenista Susana Prieto solicitó una moción de orden para 

que bajaran al bebé de la tribuna de San Lázaro.  

“Bajen al bebé. Si está la mamá o no, no tienen derecho a exponerlo, porque los menores tienen 

derechos. No puede ser que en esta Legislatura los estén exhibiendo de esa forma, con la autorización 

o no de su madre”, reclamó Susana Prieto. 

Asimismo, exigió al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, Santiago Creel, que se obligara a 

la diputada panista bajar al niño de la tribuna, “de manera inmediata exijo que frenen la política de 

carroña del PAN y que de manera inmediata se conduzca usted con respeto a la máxima tribuna y las 

obligue a bajar a este niño porque está prohibido estar en la máxima tribuna”.  

Santiago Creel, del PAN, argumentó que teniendo la patria potestad del menor, la madre tiene derecho 

a presentarse con su hijo. 

https://politico.mx/choque-en-san-lazaro-panista-sube-a-bebe-a-la-tribuna-y-morena-reclama-bajese-

senora  

https://politico.mx/choque-en-san-lazaro-panista-sube-a-bebe-a-la-tribuna-y-morena-reclama-bajese-senora
https://politico.mx/choque-en-san-lazaro-panista-sube-a-bebe-a-la-tribuna-y-morena-reclama-bajese-senora
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Pide Calderón ir al Zócalo 'sin miedo'; somos más: Creel 
 

Los ex presidentes Felipe Calderón y Vicente Fox se sumaron al llamado a marchar en defensa del 
Instituto Nacional Electoral (INE) el domingo, mientras que el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, aseguró que ellos como opositores son más que Morena y sus aliados. Calderón llamó a 
sus seguidores en Twitter a participar en la movilización: “La marcha debería llegar al Zócalo. ¡Sin miedo! 
Será multitudinaria. Quienes puedan ir a la Ciudad de México desde otras ciudades, háganlo. Será una 
fiesta ciudadana”.  
 
https://www.milenio.com/politica/pide-calderon-ir-al-zocalo-sin-miedo-somos-mas-creel 
 
 

https://www.milenio.com/politica/pide-calderon-ir-al-zocalo-sin-miedo-somos-mas-creel
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Creel se une a marcha a favor del INE 

 

Los asistentes a la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral exigieron a las autoridades 

garantizar la seguridad de los manifestantes el próximo domingo, esto lo hicieron desde San Lázaro. 

Carlos Mori, vocero de Jóvenes Defendiendo al INE e integrante de Sociedad Civil México y Frente 

Nacional Cívico, que son las organizaciones convocantes a esta manifestación. Aseguró que en esta 

movilización también exigirán paz para las y los mexicanos.  

El presidente de la Mesa Directiva y de la Cámara de diputadas y diputados, Santiago Creel, advirtió 

que esta marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral, a la que por cierto él y su bancada ya han 

confirmado que asistirán, se realizará sin cambios de la ruta. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYkY2mmcJHMLAU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21251&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYkY2mmcJHMLAU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21251&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYkY2mmcJHMLAU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21251&parId=root&o=OneUp
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Creel se une a marcha a favor del INE 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Los asistentes a la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral exigieron a las 

autoridades garantizar la seguridad de los manifestantes el próximo domingo, esto lo hicieron desde San Lázaro. Carlos Mori, 

vocero de Jóvenes Defendiendo al INE e integrante de Sociedad Civil México y Frente Nacional Cívico, que son las organizaciones 

convocantes a esta manifestación. Aseguró que en esta movilización también exigirán paz para las y los mexicanos.  

El presidente de la Mesa Directiva y de la Cámara de diputadas y diputados, Santiago Creel, advirtió que esta marcha en defensa 

del Instituto Nacional Electoral, a la que por cierto él y su bancada ya han confirmado que asistirán, se realizará sin cambios de 

la ruta. 

 

CONSULTAR (VIDEO: cutt.ly/hMadw9k  
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Santiago Creel se une a la marcha en defensa del INE 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar el 
próximo domingo en defensa del INE y la democracia, son más que los que integran la coalición del 
Presidente de la República. Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a los 
números vamos, en las elecciones federales de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto 
que la coalición encabezada por Morena solo alcanzó 21 millones de sufragios.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/244145/santiago-creel-se-une-a-la-marcha-en-defensa-del-ine 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/244145/santiago-creel-se-une-a-la-marcha-en-defensa-del-ine
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Creel exige respeto a la marcha en defensa del INE 

 

Y sobre el tema de la marcha, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, exigió al 

Gobierno Federal respeto a los opositores que asistirán el próximo domingo a defender al INE. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5muU3k3G32G70&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21253&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5muU3k3G32G70&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21253&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5muU3k3G32G70&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21253&parId=root&o=OneUp
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Creel se une a marcha a favor del INE; le toca organizar a 
panistas 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, del PAN, aceptó que es uno de los 
organizadores de la participación de su partido en la marcha por la defensa del Instituto Naciona 
Electoral (INE), del próximo domingo. 
Aspirante a la candidatura presidencial panista para 2024, el diputado estimó que participarán alrededor 
de 50 organizaciones civiles. “Yo mismo lo estoy haciendo, porque puede ser la marcha más numerosa 
de la historia”, estimó el panista. 
 
https://yancuic.com/2022/11/11/creel-se-une-a-marcha-a-favor-del-ine-le-toca-organizar-a-panistas/ 
 
 

https://yancuic.com/2022/11/11/creel-se-une-a-marcha-a-favor-del-ine-le-toca-organizar-a-panistas/
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Somos más los que vamos a marchar el próximo domingo 
en defensa del INE y la democracia: Diputado Creel 

Miranda 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar el 
próximo domingo en defensa del INE y la democracia, son más que los que integran la coalición del 
Presidente de la República. 
Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a los números vamos, en las 
elecciones federales de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición 
encabezada por Morena solo alcanzó 21 millones de sufragios. 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-
defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/ 
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https://entrelineas.com.mx/mexico/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/
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Somos más que Morena y sus aliados los que 
marcharemos en defensa del INE: Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que quienes 
participarán en la marcha del próximo domingo, convocada en defensa del INE, representan a más que 
quienes conforman Morena y sus aliados. 
“Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el partido 
del presidente de la República (Andrés Manuel López Obrador) y de su coalición gobernante.” 
 
https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/11/24860/somos-mas-que-morena-y-sus-aliados-
los-que-marcharemos-en-defensa-del-ine 
 

https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/11/24860/somos-mas-que-morena-y-sus-aliados-los-que-marcharemos-en-defensa-del-ine
https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/11/24860/somos-mas-que-morena-y-sus-aliados-los-que-marcharemos-en-defensa-del-ine
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Somos más que el partido del presidente: Creel 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que quienes 
participarán en la marcha del próximo domingo, convocada en defensa del INE, representan a más que 
quienes conforman Morena y sus aliados. 
“Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el partido 
del presidente de la República (Andrés Manuel López Obrador) y de su coalición gobernante”, sostuvo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/somos-mas-que-el-partido-del-presidente-creel/428243/ 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/somos-mas-que-el-partido-del-presidente-creel/428243/
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Reportaje 

Daniel Sangeado (Periodista) 

 

Los intereses de los partidos políticos se ven reflejados en cada tema de coyuntura, a veces eso 

predomina más que el objetivo real, que las propuestas o iniciativas. Dicen que hasta los más 

prominentes políticos pierden de vista que la política no es sinónimo de estridencia, eso es lo que está 

ocurriendo por lo menos en México. Pongamos un ejemplo: la Reforma Electoral, cada bando enarbola 

las banderas que considera necesarias para llevar agua a su molino político, si uno o 10 hablan a favor, 

la misma cantidad lo hará en contra. Cuando todos estos factores se juntan es cuando entran al juego 

las filias y fobias y es el momento en que los verdaderos interesados echan andar el motorcito que bien 

los ayudará alcanzar sus objetivos políticos. “La marcha es en contra de una iniciativa, no es una 

cuestión de personas y los que vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se 

desbarate, de que se termine el árbitro electoral, señaló el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, el legislador de Acción Nacional, Santiago Creel.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJz%5FOr2tKwGLHLs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21252&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJz%5FOr2tKwGLHLs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21252&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJz%5FOr2tKwGLHLs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21252&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel asegura que la oposición obtuvo más votos que Morena 

en las elecciones de 2021 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la oposición tiene más votos que 

Morena y sus aliados. “Si a los números nos vamos, la oposición en pleno que vamos a marchar este 

próximo domingo, obtuvimos en la elección federal pasada, la del año 2021, 23 millones de votos, en 

tanto que la coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos” afirmó.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKS9DdAqZ%5F3%5FQpM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEB

B992B33844BAA%21246&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKS9DdAqZ%5F3%5FQpM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21246&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKS9DdAqZ%5F3%5FQpM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21246&parId=root&o=OneUp
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Fallece a los 90 años Francisco Ibarra, fundador de Grupo Acir; 

políticos expresan sus condolencias 

 

El presidente y fundador de Grupo Acir, Francisco Ibarra 

López, falleció este viernes a los 90 años, informó la Cámara 

Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), así 

como varios políticos que lamentaron su muerte. 

A través de su cuenta de Twitter, la CIRT lamentó el 

fallecimiento y deseó la pronta resignación a sus familiares 

y amigos, sin dar detalles sobre el deceso. 

A estas condolencias se unieron el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel; la senadora de Morena, Olga Sánchez Cordero; el gobernador de Oaxaca, Alejandro 

Murat, y el senador del PRI, Eruviel Ávila, entre otros. 

El diputado Santiago Creel escribió en su cuenta de Twitter que lamentaba el fallecimiento y expresó su 

pésame a familiares y amigos.  

“Envío mi más sentido pésame a la familia Ibarra y amigos, lamento mucho la partida de Don Francisco 

Ibarra López, fundador de Grupo Acir. Descanse en paz.”, escribió.  

La senadora de Morena, Olga Sánchez Cordero, afirmó en sus redes sociales que Francisco Ibarra fue 

un pilar del sector de la radiodifusión en México. 

La Sociedad de Autores y Compositores de México también lamentó el fallecimiento, y al igual que la 

senadora de Morena, señaló que el fundador de Grupo Acir fue un pilar imprescindible para la historia 

de la radio en México. 

La Cámara de Diputados de igual forma se unió a las condolencias y expresaron su pésame a familiares 

y amigos por la muerte. 

“Las y los diputados de la LXV Legislatura lamentamos el sensible fallecimiento del presidente y 

fundador de Grupo ACIR, Don Francisco Ibarra López. Expresamos las más sentidas condolencias a sus 

familiares y amigos y les deseamos pronta resignación”, indicaron en su cuenta de Twitter. 

https://latinus.us/2022/11/11/fallece-90-anios-francisco-ibarra-fundador-grupo-acir-politicos-

expresan-condolencias/   

https://latinus.us/2022/11/11/fallece-90-anios-francisco-ibarra-fundador-grupo-acir-politicos-expresan-condolencias/
https://latinus.us/2022/11/11/fallece-90-anios-francisco-ibarra-fundador-grupo-acir-politicos-expresan-condolencias/
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¿Quién fue Eliezer Morales Aragón, fundador del sindicato de la 

UNAM? 

 

Eliezer Morales Aragón, fundador del sindicato de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), murió 

el día de ayer 10 de noviembre; te contamos quién era él. 

Tras la muerte de Eliezer Morales Aragón, el pleno de la 

Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en 

honor al fallecido. 

Por su parte, una serie de personalidades lamentaron la 

muerte del fundador del sindicato de la UNAM, así como la Facultad de Economía de la universidad, 

donde fue director y profesor. 

Eliezer Morales Aragón fue director y profesor destacado en la Facultad de Economía de la UNAM, 

donde impartía las materias de: 

• Introducción a la Teoría Económica 

• Economía Internacional 

• Estructura Económica Mundial Actual 

• Economía y Ecología 

El economista fue fundador del Sindicato de Trabajadores de la UNAM (STUNAM) y de acuerdo con 

Raúl Trejo Delarbre, fue secretario general del SPAUNAM y secretario de organización en STUNAM. 

Pero también escribió la obra ‘México, país dividido’ y fue coordinador del libro ‘Reforma para el 

saqueo. Foro Petróleo y Nación’. 

 El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, concedió un minuto de silencio en el pleno de la 

Cámara de Diputados por la muerte de Eliezer Morales Aragón. 

Esto a petición de la diputada Ivonne Cisneros de Morena, quien destacó que “hace algunas horas 

falleció el compañero, profesor y economista Eliezer Morales Aragón” 

De igual manera señaló que Eliezer Morales Aragón fue fundador del Sindicato de Trabajadores de la 

UNAM y director de la Facultad de Economía. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-fue-eliezer-morales-aragon-fundador-del-sindicato-de-la-

unam/   

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-fue-eliezer-morales-aragon-fundador-del-sindicato-de-la-unam/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-fue-eliezer-morales-aragon-fundador-del-sindicato-de-la-unam/
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Lilly Téllez desplaza a Ricardo Anaya: es la 'favorita' para 
ser candidata del PAN, según encuesta 

 

La senadora del PAN, Lilly Téllez, sepultó al excandidato presidencial albiazul, Ricardo Anaya, 
desplazándolo al segundo lugar como “el mejor candidato para el PAN” rumbo a 2024, de acuerdo con 
una encuesta de Mitofsky para El Economista. 
La legisladora panista se ubica no solo por encima de Anaya, sino también por encima de Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quien ha manifestado que por tercera vez 
buscará ser el candidato de su partido Acción Nacional.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273539&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 
 
 
 
 
 

https://politico.mx/sl/AGfm1
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Votarian-por-una-alianza-opositora-36.7-en-2024-20221110-0015.html
https://politico.mx/sl/Gll1B
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273539&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Un buen candidato de oposición podría dar 
la sorpresa en 2024, según Elba Esther 

Gordillo 
 

 

 

 

 

 

Elba Esther Gordillo Morales adelantó que en la elección presidencial de 2024 puede haber una 

sorpresa, pues Morena no es infalible, aunque las encuestas y el actual panorama favorecen al partido 
creado por el actual presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Si bien Gordillo Morales reconoció la ausencia de una figura dominante dentro de la oposición, antes 
de 2024 “va a emerger alguien” para competir con la “corcholata” elegida por Morena. 

En entrevista con Milenio, la ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) analizó las características de la eventual figura de oposición: “tiene que ser de la sociedad 
civil, carismático, que le pueda hablar al sector al que le habla el actual presidente y que le entre a la 

competencia”. 

“Mis respetos para Beatriz, es una mujer valiosa, inteligente, comprometida, el tema no es ese, el 

tema es la reflexión de qué PRI cuando la sociedad le puso tache, la discusión era qué hacer para 
tener una oferta en el 2000, lo mismo para el PAN, Santiago Creel, ¡por favor! Por eso Movimiento 
Ciudadano les va ganando, porque no trae ese historial de ejercicio del poder”, expuso Gordillo 

Morales. 

Un buen candidato de oposición podría dar la sorpresa en 2024, según Elba Esther Gordillo - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/un-buen-candidato-de-oposicion-podria-dar-la-sorpresa-en-2024-segun-elba-esther-gordillo/
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Recortan 239.2 millones de pesos obra para 2023 
 

Dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, en el rubro de programas y proyectos de 
inversión San Luis Potosí sufrió un decremento de 239.2 millones de pesos en el rubro de Asociación 
Público-Privada, en comparación con el ejercicio fiscal 2022. 
La entidad obtuvo 7 mil 626.2 millones de pesos por programas y proyectos de inversión, cuyo monto 
significa un aumento de 2 mil 369.4 millones de pesos respecto al 2022, cuando la asignación fue de 5 
mil 256.8 millones de pesos (variación de 38.2 por ciento), según el documento. 
 
https://pulsoslp.com.mx/slp/recortan-2392-millones-de-pesos-obra-para-2023/1572408 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/slp/recortan-2392-millones-de-pesos-obra-para-2023/1572408
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/11/11/recortan-239-2-millones-de-pesos-obra-para-2023-bbd422af-focus-0-0-696-423.jpg
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Actual Legislatura de Morelos, una de las más caras de la 
historia 

 
De aprobarse el Paquete Económico como lo propone el Congreso, cada diputado le costará a los 
morelenses 26 millones de pesos al año, lo que convertiría a esta legislatura en la más cara de la historia 
y de las más costosas a lo largo del país. 
Sectores de la sociedad y Ayuntamientos han considerado el presupuesto presentado por los 
legisladores como abusivo y desproporcionado, ya que sólo beneficia a los municipios de algunos 
diputados como es el caso de Yautepec y Yecapixtla. 
 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/actual-legislatura-de-morelos-una-de-las-m-s-caras-de-la-
historia 
 

https://www.diariodemorelos.com/noticias/actual-legislatura-de-morelos-una-de-las-m-s-caras-de-la-historia
https://www.diariodemorelos.com/noticias/actual-legislatura-de-morelos-una-de-las-m-s-caras-de-la-historia
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Estados gobernados por PRI, PAN, PRD y MC serán 
castigados con gasto promedio de 17 mil 215 pesos por 

persona 
 

Los estados gobernados por la Oposición serán castigados por el Gasto Federalizado previsto para 
2023, cuya inversión per cápita se ubicará por debajo de la medida nacional y de las entidades 
morenistas. 
De acuerdo con Reforma que realizó una revisión de cada estado, señalando que si la Cámara de 
Diputados no modifica las proyecciones para el próximo ejercicio fiscal, las entidades gobernadas 
por PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano contarán con un gasto promedio de 17 mil 215.7 pesos por 
persona. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/estados-gobernados-por-pri-pan-prd-y-mc-seran-castigados-con-
gasto-promedio-de-17-mil-215-pesos-por-persona-II5082291 
 
 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/225601/Gasto_federalizado_e_indicadores.pdf
https://vanguardia.com.mx/noticias/estados-gobernados-por-pri-pan-prd-y-mc-seran-castigados-con-gasto-promedio-de-17-mil-215-pesos-por-persona-II5082291
https://vanguardia.com.mx/noticias/estados-gobernados-por-pri-pan-prd-y-mc-seran-castigados-con-gasto-promedio-de-17-mil-215-pesos-por-persona-II5082291
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Reanuda Cámara de Diputados análisis de reservas al 
Presupuesto 2023 

 
La Cámara de Diputados, a las 10:13 horas reanudó el análisis de las reservas que realizaron los grupos 
parlamentarios, al Presupuesto de Egresos de la Federación, que fue aprobado en lo general el pasado 
8 de noviembre. 
Entre los días 9 y 10 de noviembre, sólo se han desahogado 528 reservas, de un total de 2 mil 264; y 
quedan mil 737 por analizar, lo cual se prevé sea durante el día de hoy y mañana. 
Al reanudarse la presentación de reservas, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez, del PAN, fue la 
primera en participar, y solicitó que regrese el Seguro Popular. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-
presupuesto-2023/ 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-presupuesto-2023/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-presupuesto-2023/
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Solo migajas para Coahuila; recibirá estado presupuesto 
centralista e inequitativo 

 
Para 2023 Coahuila estará ejerciendo un presupuesto de más de 60 mil millones de pesos, de los cuales 
52 mil 783.7 millones se asentaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación. En términos prácticos, 
esto representa 7 mil 72.8 millones más de lo que se aprobó en el presupuesto de 2022, un alza del 10 
por ciento. 
 
https://www.zocalo.com.mx/solo-migajas-para-coahuila-presupuesto-centralista-e-inequitativo/ 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/solo-migajas-para-coahuila-presupuesto-centralista-e-inequitativo/
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Prevén incremento de 7 mil mdp en Presupuesto 2023 para 
Hidalgo 

 
El próximo año el estado de Hidalgo tendrá un incremento del 9 por ciento en el gasto federalizado, 15 
por ciento en participaciones, 5.2 por ciento en aportaciones y 1.8 por ciento en convenios, es decir, un 
incremento de 7 mil millones de pesos de incremento para Hidalgo, de acuerdo a estimaciones de 
diputados federales en San Lázaro.  
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-hidalgo-tendria-incremento-7-mil-millones-
pesos 
 
 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-hidalgo-tendria-incremento-7-mil-millones-pesos
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-hidalgo-tendria-incremento-7-mil-millones-pesos
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Proyecto de PEF plantea un incremento para Zacatecas de 
9.55% 

 
Este jueves, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023, en el que se considera un incremento para Zacatecas de casi 10 por ciento con relación 
al monto que se ejerce en el año en curso, al pasar de 45 mil 165 millones 676 mil a 51 mil 955 millones 
259 mil pesos. 
Es decir, de acuerdo con el proyecto de presupuesto aprobado, el estado de Zacatecas será favorecido 
con 6 mil 789 millones 583 mil pesos más que el autorizado para el 2022, lo que representa un aumento 
de 9.55 por ciento  
 
https://ljz.mx/11/11/2022/proyecto-de-pef-plantea-un-incremento-para-zacatecas-de-9-55/ 
 

https://ljz.mx/11/11/2022/proyecto-de-pef-plantea-un-incremento-para-zacatecas-de-9-55/
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Preocupa a productores sinaloenses el dictamen del PEF 
que discuten diputados 

 
Líderes agrícolas de Sinaloa exhortan a los legisladores federales a analizar la propuesta que, aseguran, 
hasta hoy mantiene en el olvido al granero de México y frena la soberanía alimentaria que tanto se ha 
buscado 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Preocupa-a-productores-sinaloenses-el-dictamen-del-
PEF-que-discuten-diputados-20221111-0008.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Preocupa-a-productores-sinaloenses-el-dictamen-del-PEF-que-discuten-diputados-20221111-0008.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Preocupa-a-productores-sinaloenses-el-dictamen-del-PEF-que-discuten-diputados-20221111-0008.html
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Estos son los cuatro cambios con los que 
Morena aprobó en lo general y particular el 

PEF 2023; pasará al Ejecutivo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) lograron, tras cuatro días de debate y 
más de 2 mil reservas, la aprobación del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PPEF) 2023. 

Fue con 270 votos a favor, 219 en contra y una abstención se aprobaron las cuatro modificaciones 

al Dictamen de Presupuesto, ahora pasará al Ejecutivo para que sea aplicado a partir del primero de 
enero del 2023. 

De las 2 mil reservas presentadas, solo cuatro fueron aprobadas. Todas por parte de los 
represetantes de la Cuarta Trnasformación (4T). Entre ellas estuvo la de hacer otro corte del mil 
millones de pesos al Consejo de la Judicatura a la cual ya se le había retirado 286 millones 576 mil 

pesos. 

Estos son los cuatro cambios con los que Morena aprobó en lo general y particular el PEF 2023; pasará al Ejecutivo - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/12/morena-y-aliados-lograron-la-aprobacion-en-lo-general-y-particular-el-pef-2023-pasara-al-ejecutivo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/12/morena-y-aliados-lograron-la-aprobacion-en-lo-general-y-particular-el-pef-2023-pasara-al-ejecutivo/
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Los impresentables 

Erick Alcántara (Periodista) 

 

“Directo de la Cámara de Diputados llega Alejandro Robles, el mejor imitador de la ‘Pájara Peggy’ y en 

la categoría de karaoke legislativo participa la diputada Teresa Castell del PAN, no canta bien, pero 

cómo se divierte. ‘Hoy te dedico está canción por tu cumpleaños, así como te gustan llena de insultos y 

ofensas, disfruten y los invito a cantar a todos ustedes’. El karaoke en la Cámara de Diputados, el circo, 

el show y todo esto lo pagamos nosotros con nuestro dinero, qué espanto, qué horrible”.  

 

https://drive.google.com/file/d/13YlXCZbLWf3-IceEYkke2W6Bqzd6HEt5/view 

https://drive.google.com/file/d/13YlXCZbLWf3-IceEYkke2W6Bqzd6HEt5/view
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Diputados discuten por segundo día consecutivo Presupuesto de 

Egresos en lo particular 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados discutió por segundo día consecutivo el Presupuesto 2023 para 

aprobarlo en lo particular. Hasta el momento han desahogado 528 reservas y quedan mil 737. Hoy se 

reanudará la sesión a las 10 de la mañana. Durante la sesión, la oposición reprochó los recursos 

destinados a las obras insignia del Gobierno Federal, pero también recriminó la falta de recursos para 

apoyar a sectores como turismo, seguridad pública en estados y municipios, la compra de 

medicamentos para niños con cáncer o el campo. Morena y sus aliados subrayaron que el presupuesto 

busca continuar con la transformación del país y apoyar la vida social y económica de todos los 

sectores.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIIs7ICDWJ4ZLnA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21248&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIIs7ICDWJ4ZLnA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21248&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIIs7ICDWJ4ZLnA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21248&parId=root&o=OneUp
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Diputados de oposición acusaron que tendrán para sus estados un 

presupuesto pequeño y engañoso para el 2023 

 

El gasto federalizado para el 2023 en estados gobernados por el PRI, PAN y Movimiento Ciudadano se 

va ubicar por debajo de la media nacional. Diputados de oposición acusaron que el presupuesto para el 

próximo año es engañoso y no garantiza recursos suficientes para temas prioritarios como la 

seguridad; en promedio, entidades como el Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León y 

Coahuila van a disponer de 17 mil pesos por persona, mientras que en estados gobernados por Morena 

el promedio será superior a los 19 mil pesos por persona. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlGp46de2QNajY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21254&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlGp46de2QNajY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21254&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlGp46de2QNajY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21254&parId=root&o=OneUp
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Sigue la discusión en lo particular del PEF 2023 

 

Ya suman 25 horas legislativas de discusión, aproximadamente, desde que inició esta presentación y 

discusión del dictamen del proyecto de Egresos, el Presupuesto de la Federación para el próximo año y 

es que durante estas poco más de 20 horas se han desahogado solo 528 reservas; es decir, solo 23 por 

ciento de las 2 mil 264 reservas, intentos de modificación a este Presupuesto de Egresos del próximo 

año. Sin embargo, Morena ya adelantó cambios que podrían realizarse en las reservas en las próximas 

horas y entre ellas se encuentran cambios para concretar el fondo para dotar de recursos y, con ello, 

fortalecer a las policías locales, las policías municipales y estatales, esto para cumplir con la reforma 

constitucional al Quinto Transitorio del decreto por el que se creó la Guardia Nacional. 

También se proyectan cambios a La Escuela es Nuestra y también una reserva que pretende presentar 

el Partido del Trabajo para concretar y justificar las reasignaciones del recurso reintegrados a la 

Federación. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJnSOyH3rJ8Gciw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21249&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJnSOyH3rJ8Gciw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21249&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJnSOyH3rJ8Gciw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21249&parId=root&o=OneUp
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Reanuda Cámara de Diputados análisis de reservas al Presupuesto 

2023 

  

La Cámara de Diputados, a las 10:13 horas reanudó el 

análisis de las reservas que realizaron los grupos 

parlamentarios, al Presupuesto de Egresos de la Federación, 

que fue aprobado en lo general el pasado 8 de noviembre. 

 Entre los días 9 y 10 de noviembre, sólo se han desahogado 

528 reservas, de un total de 2 mil 264; y quedan mil 737 por 

analizar, lo cual se prevé sea durante el día de hoy y 

mañana. 

Al reanudarse la presentación de reservas, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez, del PAN, fue la 

primera en participar, y solicitó que regrese el Seguro Popular.  

“¿Qué sucedió con el supuesto abasto de medicamentos y la disponibilidad de tratamientos?, ¿qué 

pasó con las vacunas para la niñez? ¿cuándo y en qué momento se va a atender a la población que no 

cuenta con servicios médicos por parte del Insabi? Por eso decimos: que vuelva el Seguro Popular”, 

refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-

presupuesto-2023  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-presupuesto-2023
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reanuda-camara-de-diputados-analisis-de-reservas-al-presupuesto-2023
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Quedan por revisar mil 700 reservas en San Lázaro 

 

Por cuarto día consecutivo, la Cámara de Diputados continúa con el análisis de las reservas del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que fue aprobado en lo general el pasado 8 de 

noviembre. Quedan más de mil 700 reservas por analizar este viernes y el día de mañana.  

 

https://drive.google.com/file/d/18aHUPMrXJ5zvWWmcJhcWRxeiyCQDc3a5/view 

https://drive.google.com/file/d/18aHUPMrXJ5zvWWmcJhcWRxeiyCQDc3a5/view
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Acuerdan diputados respeto; no lo cumplen 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Los diputados firmaron hoy un pacto de paz para no 

convertir a la Cámara de Diputados en un circo. Llevaban toda la semana entre insultos y con un 

lenguaje terrible, pero inmediatamente después de ese pacto, de ese acuerdo de paz, regresaron a lo 

mismo.  

 

 

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1591292201182449667  

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1591292201182449667
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A unas horas de aprobarse el Presupuesto de Egresos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Se cumplen cuatro días de debate y hemos visto cómo 

discuten los diputados sobre el Presupuesto de Egresos. En estos momentos, sigue la discusión en el 

Pleno. Están en la parte final de los oradores y es probable que en unas horas quede aprobado. Entre 

las más de 2 mil reservas que rechazaron los diputados de Morena y aliados se encontraba una que 

proponía devolver 4 mil millones de pesos al INE; pero esa no la iba a dejar pasar los diputados 

morenistas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcQEa%5FI%2DmlVTfc&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB9

92B33844BAA%21265&parId=root&o=OneUp 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcQEa%5FI%2DmlVTfc&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21265&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcQEa%5FI%2DmlVTfc&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21265&parId=root&o=OneUp
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Continúan diputados trabajando en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ROBERTO LÓPEZ).- En la Cámara de Diputados continúa la discusión del 

Presupuesto de Egresos 2023 y parece improbable, porque es viernes, es casi la media noche y todavía 

siguen las actividades legislativa en San Lázaro. ¡Nuestros diputados trabajando horas extras! En tanto, 

el Pleno aprobó la creación de un fondo de mil millones de pesos para fortalecer a las policías estatales 

y municipales. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANL7njQ7lckIr9Y&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B338

44BAA%21267&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANL7njQ7lckIr9Y&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21267&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANL7njQ7lckIr9Y&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21267&parId=root&o=OneUp
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Van en San Lázaro por juicio político a Samuel 

 
 

Diputados de PRI y PRD anunciaron que solicitarán juicio político en contra del Gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, por violentar la autonomía de los municipios de su estado.  La diputada del PRI, 

Marcela Guerra, afirmó que el Mandatario local sigue negándole a los gobiernos municipales de 

oposición la liberación de sus recursos y no les ha entregado las aportaciones federales que les 

corresponden.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/van-en-san-lazaro-por-juicio-politico-a-samuel-20221111-1991800.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/van-en-san-lazaro-por-juicio-politico-a-samuel-20221111-1991800.html
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Polarización ante reforma electoral 
 

En comisiones, los diputados iniciaron el análisis de más de 100 iniciativas constitucionales y de leyes 
secundarias 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Polarizacion-ante-reforma-electoral-20221111-
0015.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Polarizacion-ante-reforma-electoral-20221111-0015.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Polarizacion-ante-reforma-electoral-20221111-0015.html
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Comentario 

Javier Tejado (Analista) 

 

“Sorprende que alguien tan habilidoso para la comunicación pública, como es el Presidente, lleve 5 días 

al hilo creciendo el tema de la marcha, golpeando a los que piensan marchar ahí. Me parece 

lamentable el error que está cometiendo porque nada más está creciendo a sus detractores. Creo que 

es la verdad, el primer error de comunicación política serio que él hace en lo que lleva de Presidente. 

Yo pensaba que la marcha era una marcha normal, 10, 20 mil gentes, pero ya empiezo a sentir un 

ambiente en muchos niveles de la Ciudad de México, en muchas zonas de la Ciudad de México que la 

gente está dispuesta y vendrá a marchar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1RZNCOOD5ZnX2O6P9_bL7bq-GxNRzF0_t/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RZNCOOD5ZnX2O6P9_bL7bq-GxNRzF0_t/view
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Entrevista 

Pablo Gómez (Titular de la Unidad de Inteligencia Financiera) 

 

“El INE es un monstruo presupuestal, trabaja uno de cada 3 años, deberían tener una actuación ética 

que evite el derroche. Hay que romper con el sistema actual, siempre cae en manos de partidos 

políticos. Somos una sociedad politizada, responsable, queremos autoridades que surjan del pueblo. Lo 

que hay que precisar es el método de elección de la autoridad electoral que propone la iniciativa del 

Presidente, es un método completamente nuevo, porque el anterior que fue modificado, que fue 

alterado parcialmente, trajo como consecuencia un dominio de algunos partidos políticos sobre las 

autoridades electorales; el INE está controlado por el PRI y Acción Nacional, es una extensión de ellos". 

Por otra parte, admitió que México tiene un problema delincuencial gigantesco que tiene que resolver, 

"pero no mediante la utilización de las Fuerzas Armadas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PFfQeEOngEKuMh4k0_JSLOIuLZA4glor/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PFfQeEOngEKuMh4k0_JSLOIuLZA4glor/view
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Entrevista 

Kenia López (Senadora – PAN) 

 

“Es evidente que el Presidente de la República no quiere ahorrar dinero, lo que quiere es controlar los 

órganos electorales, tan no quiere ahorrar dinero que lo que se tiró con este nuevo Aeropuerto Felipe 

Ángeles que ni vuelos tiene, hubiera pagado 22 años el INE; no es un asunto de dinero, lo que quiere 

López Obrador es definir las elecciones y si no las gana, arrebatarlas y si no las gana, controlar al árbitro 

electoral. Lo que quiere es agandallarse todo, tienen el control del Senado, de la Cámara de Diputados, 

quieren controlar al INE, sueñan con controlar a la Suprema Corte. Cada día dan pasos agigantados 

hacia un gobierno autoritario y por supuesto que en México no lo vamos a permitir y no solamente los 

partidos de oposición, me refiero a los millones de mexicanos que están cansados de un gobierno 

ineficiente, de un gobierno corrupto”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1nKjwKL85vqt4nXYDHkTFgkLlU7hikHvz/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nKjwKL85vqt4nXYDHkTFgkLlU7hikHvz/view
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Entrevista 

Guadalupe Acosta Naranjo (Integrante del Frente Cívico Nacional) 

 

“Se está citando a las 10:30 de la mañana en el Ángel de la Independencia el contingente principal que 

estará encabezado por jóvenes menores de 30 años, ya van varios miles de muchachos que se han ido 

inscribiendo; atrás irá el Instituto de Estudios para la Transición Democrática, que encabeza José 

Woldenberg; detrás estarán mujeres. Habrá un solo orador, será Pepe Woldenberg quien lleve la 

consigna de que al INE no se le toca. Todas las instituciones pueden ser mejoradas, pero la propuesta 

que hace el Presidente es totalmente regresiva. Creemos que lo que hoy ha trabajado como INE ha 

sido eficaz y si se quiere modificar debería ser para fortalecerlo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1e63f5zvqjMDl_LDATU83Ga2iQhHqMWTh/view 

https://drive.google.com/file/d/1e63f5zvqjMDl_LDATU83Ga2iQhHqMWTh/view
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Entrevista 

Pablo Gómez (Titular de la UIF) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO CASTILLO).- “La marcha del próximo domingo es parte de la normalidad; 

en México se ejercen, como nunca antes en la historia, las libertades democráticas. Unos piensan que 

la causa es buena, otros que no es tan buena y otros que es negativa, pero es parte de una pluralidad 

realmente existente. ¿Qué tiene de malo que la Derecha se manifieste en las calles? Nunca lo ha hecho 

porque ha estado en el poder la mayor parte del tiempo. Es la dueña del INE; ha sido la dueña del 

Gobierno Federal -ya no lo es-, del Congreso. No tenía la necesidad de manifestar sus puntos de vista, 

hoy sí, porque es otra fuerza la que está gobernando. ¿Quién conquistó la libre manifestación en un 

país donde no la había? Fue la Izquierda, nadie más”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHUYnTWFY7%5FiAA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB99

2B33844BAA%21259&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHUYnTWFY7%5FiAA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21259&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHUYnTWFY7%5FiAA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21259&parId=root&o=OneUp
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Castigan Gasto Federalizado 2023 a estados opositores 
 

El Gasto Federalizado previsto para 2023 'castigará' a los estados gobernados por le Oposición y 
beneficiará a las entidades de Morena 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Castigan-Gasto-Federalizado-2023-a-estados-opositores-
20221111-0025.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Castigan-Gasto-Federalizado-2023-a-estados-opositores-20221111-0025.html
https://www.debate.com.mx/politica/Castigan-Gasto-Federalizado-2023-a-estados-opositores-20221111-0025.html
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En este periodo saldrá la reforma electoral: Sergio 
Gutiérrez 

 
En este periodo podríamos tener la reforma en materia electoral, vamos a meter velocidad y apurar los 
diálogos con los grupos parlamentarios para construir una propuesta, sostuvo el diputado Sergio 
Gutiérrez Luna (Morena). 
 
https://efekto10.com/en-este-periodo-saldra-la-reforma-electoral-sergio-gutierrez/ 

 

https://efekto10.com/en-este-periodo-saldra-la-reforma-electoral-sergio-gutierrez/
https://efekto10.com/en-este-periodo-saldra-la-reforma-electoral-sergio-gutierrez/
https://efekto10.com/
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Sergio Gutiérrez exhibe cuenta regresiva para que Lorenzo Córdova y 

Ciro Murayama dejen su cargo 

 

El expresidente de la Cámara de Diputados, el morenista, Sergio Gutiérrez, exhibió en los pasillos del 

recinto un calendario con la cuenta regresiva para que los consejeros electorales Lorenzo Córdova y 

Ciro Murayama dejen su cargo en el INE. “Ya se van, falta poco, 145 días, todos los días vamos a estar 

haciendo aquí el conteo de cuántos días faltan para que dejen de ser árbitros vendidos y cada semana 

vamos a subir un video recapitulando los momentos de estos 12 años; 12 años que estuvieron en el IFE 

- INE donde han dañado a la democracia”, aseveró Gutiérrez Luna. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APu4fuoTeZUBEwY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21256&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APu4fuoTeZUBEwY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21256&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APu4fuoTeZUBEwY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21256&parId=root&o=OneUp
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Son unos clasistas y racistas: Sergio Gutiérrez Luna 

 

Sergio Gutiérrez Luna, legislador de Morena, inició un conteo regresivo con la intención de registrar 

cuántos días faltan para que el presidente del INE, Lorenzo Córdova y el consejero electoral, Ciro 

Murayama, concluyan su gestión en el Instituto. Hay que recordar que los consejeros terminan su 

cargo el 3 de abril del 2023 y la Cámara de Diputados va a iniciar el proceso para elegir a los nuevos 

integrantes del Instituto Nacional Electoral. “Faltan 146 días para que se vayan del INE Lorenzo y Ciro, 

estuvieron casi 12 años succionado el presupuesto, viviendo como reyes a costa de los impuestos y a 

costa de los que menos tienen. Durante todo este tiempo fueron unos árbitros vendidos que dañaron a 

la institución, dañaron al INE, al IFE y a la democracia y aquí vamos a estar haciendo un recuento todas 

las semanas, de cuántos días faltan para que se vayan y de sus acciones como árbitros vendidos. Aquí 

va la primera: ¡Son unos clasistas y racistas!". 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIxLFUwcf4ZW9k8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21255&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIxLFUwcf4ZW9k8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21255&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIxLFUwcf4ZW9k8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21255&parId=root&o=OneUp
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Critica Gutiérrez Luna al INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El expresidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna se sumó a las filas de los más encendidos críticos de la marcha del próximo domingo y 

de los más encendidos críticos del INE. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICig2NLRAXqlXg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21264&parId=root&o=OneUp 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICig2NLRAXqlXg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21264&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICig2NLRAXqlXg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21264&parId=root&o=OneUp
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Diputada de Morena exigió a Hugo 
López-Gatell comprar vacunas contra 

viruela del mono 
 

 

 

 

 

 

La diputada trans Salma Luevano dijo “ya basta” en la Cámara de Diputados y esto con referencia a 

que se debe de pedir vacunas contra la viruela del mono para la población LGBT+. 

En conferencia de prensa que brindó en la cámara baja, mencionó que ella está de la mano con la 
sociedad civil de la cual “hemos estado señalando precisamente esta falta de voluntad, esta falta de 
empatía”. 

Además de que hizo un llamado al doctor Hugo López-Gatell “quiero que entienda como lo he hecho y 
lo estaré señalando al igual que mis compañeros y compañeras y compañeres de la sociedad civil, no 
somos personas de segunda clase y decirle que son vidas”. 

“Tan importantes son las vidas de ustedes como las nuestras y decirles que nuestros derechos no 
tienen colores partidistas y lo he demostrado a lo largo de este trabajo legislativo, desde que he estado 
aquí he tenido reuniones con diferentes colores partidistas con la finalidad precisamente de crear esos 
puentes para nuestra población”. 

Diputada de Morena exigió a Hugo López-Gatell comprar vacunas contra viruela del mono - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/diputada-de-morena-exigio-a-hugo-lopez-gatell-comprar-vacunas-contra-viruela-del-mono/
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Claudia Sheinbaum se reúne con 100 mexicanas exitosas en distintos 

sectores 

  

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum fue invitada 

por Altagracia Gomez Sierra, presidenta del consejo 

de grupo MINSA; y por la empresaria y diputada 

federal, Patricia Armendariz. 

 El encuentro se dio en el Colegio de las Vizcaínas en 

la reunión participaron mujeres líderes de diferentes 

sectores, en donde se intercambiaron puntos de 

vista sobre la política pública de éxito y la lucha por 

la igualdad en favor de las mujeres, emprendidas por 

el gobierno de la CDMX. 

Además, se reconoció la necesidad de abrir más oportunidades para mujeres y niñas. Asimismo, se 

abordó el tema de la disminución de delitos en la capital de la República y el aumento en la captura de 

agresión a mujeres. 

Al respecto, la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, expuso que siempre combatirá la corrupción 

y la violencia contra la mujer, sin que haya delito que quede impune, como lo es el actual caso de 

Ariadna. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/11/11/claudia-sheinbaum-se-reune-con-100-mexicanas-

exitosas-en-distintos-sectores-571696.html  

   

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/11/11/claudia-sheinbaum-se-reune-con-100-mexicanas-exitosas-en-distintos-sectores-571696.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/11/11/claudia-sheinbaum-se-reune-con-100-mexicanas-exitosas-en-distintos-sectores-571696.html
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Defiende Morena: Segalmex no es igual a Estafa Maestra 

 

Cansados de los señalamientos por los desvíos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) por más 

de 9 mil millones de pesos, diputados de Morena respondieron a diputados de oposición que tal hecho 

de corrupción es pequeño, en comparación con otros del pasado.  Durante la discusión del 

Presupuesto de Egresos 2023, el diputado Pablo Amílcar Sandoval negó que los actos de corrupción en 

el organismo sean como los cometidos en la llamada Estafa Maestra o con la construcción de la Estela 

de Luz en el Gobierno. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-segalmex-

no-es-igual-a-estafa-maestra/ar2502619 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-segalmex-no-es-igual-a-estafa-maestra/ar2502619
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-segalmex-no-es-igual-a-estafa-maestra/ar2502619
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Comisión de Asuntos Frontera Sur aprobó opinión sobre 

denominación de origen del chile de Simojovel 
 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena) emitió 
opinión positiva a la proposición con punto de acuerdo, por el que se exhorta al Instituto Mexicano de 
la Propiedad Industrial (IMPI), a iniciar los trámites para la denominación de origen del chile de 
Simojovel, Chiapas. 
El diputado Brito Mazariegos comentó la relevancia de este reconocimiento en los productos, porque 
fortalece la economía de los estados y las regiones del país. “Busquemos y enaltezcamos sus productos 
regionales que son propios, para que, a través de esas denominaciones, puedan adquirir mejor precio y 
proyección nacional”. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106674/titulo,Comisi%C3%B3n+de+Asuntos+Fronter
a+Sur+aprob%C3%B3+opini%C3%B3n+sobre+denominaci%C3%B3n+de+origen+del+chile+de+Simojove
l/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106674/titulo,Comisi%C3%B3n+de+Asuntos+Frontera+Sur+aprob%C3%B3+opini%C3%B3n+sobre+denominaci%C3%B3n+de+origen+del+chile+de+Simojovel/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106674/titulo,Comisi%C3%B3n+de+Asuntos+Frontera+Sur+aprob%C3%B3+opini%C3%B3n+sobre+denominaci%C3%B3n+de+origen+del+chile+de+Simojovel/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106674/titulo,Comisi%C3%B3n+de+Asuntos+Frontera+Sur+aprob%C3%B3+opini%C3%B3n+sobre+denominaci%C3%B3n+de+origen+del+chile+de+Simojovel/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Mongolia y México por reforzar nexos 

bilaterales 
 

 

 

 

 

 

 

Parlamentarios de Mongolia y México coincidieron en el interés de contribuir al impulso de las 
relaciones entre los dos países durante un reciente encuentro virtual, informó hoy la agencia estatal de 
noticias Montsame. 

Durante una reunión vía internet, efectuada el 9 de noviembre, integrantes de grupos parlamentarios 
de Amistad del Gran Hural y del Congreso mexicano manifestaron su disposición a reforzar los vínculos 
en beneficio de ambas naciones y destacaron los avances logrados hasta el momento. 

El presidente de la organización mongola, T. Dorjkhand, afirmó que los nexos diplomáticos se han 
desarrollado activamente y resaltó el progreso en los campos de la educación, cultura, arte, deporte y 
reducción del riesgo de desastres, de acuerdo con la fuente. 

También destacó la importancia de ampliar aún más la cooperación económica e interparlamentaria. 

Al respecto, el líder del Grupo Parlamentario del Congreso General mexicano, Manuel Guillermo 
Chapman, manifestó su interés en intercambiar experiencias e información mutua en el campo de la 
legislación. 

Mongolia y México por reforzar nexos bilaterales (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/11/mongolia-y-mexico-por-reforzar-nexos-bilaterales


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/11/2022 LEGISLATIVO 

Lorenzo Córdova estará “de tour” por 
Europa el día de la marcha por el INE, 

aseguró diputado de Morena 
 
 

 

 

 

 

 

 

Mario Rafael Llergo Latournerie, diputado de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aseguró 
que Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), estará 
en Estrasburgo, Francia, mientras en México se lleva a cabo la marcha en defensa del organismo. 

El legislador calificó la inasistencia del funcionario a la manifestación como un “desaire” hacia la 
oposición, la cual, aseguró, defiende a un órgano que patrocina el “turismo electoral” con recursos 

públicos. 

“El INE le ha patrocinado su turismo electoral en Costa Rica, Brasil o Europa, todo pagado con tus 
impuestos.¿Ese es el INE que defienden?”, redactó el político este 11 de noviembre. 

Acompañó su mensaje con un documento que contiene el programa preliminar del evento al que 
asistirá Córdova, en el que se encuentran incluidas actividades como una visita guiada a la catedral 
de Estrasburgo y al casco antiguo. 

Lorenzo Córdova estará “de tour” por Europa el día de la marcha por el INE, aseguró diputado de Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/lorenzo-cordova-rechazo-eleccion-popular-para-consejeros-del-ine-los-van-a-poner-a-hacer-politica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/12/lorenzo-cordova-estara-de-tour-por-europa-el-dia-de-la-marcha-por-el-ine-aseguro-diputado-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1668219159
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Explican a morenistas recortes con bloques de niños 

 

 El diputado del PAN Éctor Ramírez Barba explicó, con bloques de plástico que usan los niños de 

preescolar, cómo son los recortes en el sector salud, a fin de que pudieran entender los legisladores de 

Morena lo que sucedido en todo el sistema. 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/explican-a-morenistas-recortes-con-bloques-de-ninos-20221111-1991818.html 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/explican-a-morenistas-recortes-con-bloques-de-ninos-20221111-1991818.html
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Diputada del PAN le canta a AMLO canción de Paquita 
 

Al presentar reservas en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la diputada 
de Acción Nacional, Teresa Castell, dedicó una canción de Paquita la del Barrio al presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
Rodeada de sus compañeros de bancada que mostraron caricaturas de López Obrador, Castell retó al 
Presidente de México a cambiarse de nombre: “Te doy dos opciones, rata AMLO o rata Manuel”. 
Mientras los panistas se encontraban en tribuna, la diputada de Morena, Olga Leticia Chávez Rojas, con 
las manos hacía señas de “cuernos” y les mandaba la bendición. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/diputada-del-pan-le-canta-a-amlo-cancion-de-
paquita/ 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/diputada-del-pan-le-canta-a-amlo-cancion-de-paquita/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/11/diputada-del-pan-le-canta-a-amlo-cancion-de-paquita/
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Insultos e improperios en tercera jornada de discusión del 
PEF 2023 

 

La tercera jornada de discusión sobre el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 
transcurrió este día en la Cámara de Diputados entre señalamientos puntuales en torno a la falta de 
fondos para diversas áreas, insultos e improperios. 
El punto más álgido se registró cuando la panista María Teresa Castell subió a la tribuna junto a un grupo 
de correligionarios, con fotografías de una rata en la que montaron imágenes del presidente Andrés 
Manuel López Obrador con la leyenda RataAmlo y RataManuel. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273563&relacion=&tipo=Principal&categoria=
12 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273563&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273563&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Diputada del PAN le canta a AMLO "Rata de dos patas" de 
Paquita la del Barrio por su cumpleaños 

 
La diputada del PAN, Teresa Castell, le dedicó al presidente de México la canción "Rata de dos patas" de 
Paquita la del Barrio, a propósito de su cumpleaños. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-del-PAN-le-canta-a-AMLO-Rata-de-dos-patas-de-
Paquita-la-del-Barrio-por-su-cumpleanos-20221111-0066.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-del-PAN-le-canta-a-AMLO-Rata-de-dos-patas-de-Paquita-la-del-Barrio-por-su-cumpleanos-20221111-0066.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputada-del-PAN-le-canta-a-AMLO-Rata-de-dos-patas-de-Paquita-la-del-Barrio-por-su-cumpleanos-20221111-0066.html
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Comentario 

Carlos Loret de Mola y Christian Ahumada (Periodistas) 

 

Quien sí se fue con todo durante el debate del Presupuesto 2023 en la Cámara de Diputados, fue la 

panista María Teresa Castell, quien de plano cuando le tocó su turno le tiró con todo y a la yugular a los 

diputados de Morena y sus aliados, a quienes les dijo que siempre aprueban los presupuestos más 

altos sin pedir cuentas y a cambio tienen más pobres, no llegan los medicamentos, las escuelas están 

abandonadas, pero para rematar, que le dedica al Presidente la canción de Rata de dos patas , 

mientras su bancada la acompañaba a coro, o sea, hubo karaoke en la Cámara de Diputados”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1JRrTUS5K7OxVIxPFuAIp5BdOF6NFxMm6/view 

https://drive.google.com/file/d/1JRrTUS5K7OxVIxPFuAIp5BdOF6NFxMm6/view
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Diputada del PAN subió a la tribuna con su 
bebé en brazos y desató reclamos de 

legisladores de Morena 

 

La presencia de una bebé en la Cámara de Diputados desató un enfrentamiento entre legisladores 
de Partido Acción Nacional (PAN) y de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Morenistas 
acusaron que exhibir a la menor, hija de la diputada Ali Sayuri Núñez Meneses, atenta contra los 

derechos de los infantes. 

Fue Susana Prieto, simpatizante de la autodenominada Cuarta Transformación (4T), quien se lanzó 

contra las diputadas panistas que subieron a la tribuna con una bebé durante la discusión 
del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 

“Quiero pedirle que actúe con toda responsabilidad y exhorte a las diputadas que se encuentran en tribuna a que 

de manera inmediata bajen al bebé, al niño que tiene con ella en los brazos. Si está la mamá o no está, no tienen 

derecho a exponerlo porque los menores tienen derechos y no puede ser que en esta legislatura” 

Durante su discurso Prieto también acusó a la militancia de Acción Nacional de seguir una 
“política de carroña” y exigió a Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión, que pidiera a 

las legisladoras no participar con la niña. 
 

Diputada del PAN subió a la tribuna con su bebé en brazos y desató reclamos de legisladores de Morena - Infobae 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/12/diputada-del-pan-subio-a-la-tribuna-con-su-bebe-en-brazos-y-desato-reclamos-de-legisladores-de-morena/
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El presupuesto que propone el gobierno federal para la 

atención de las mujeres es insuficiente e inequitativo: 

Carolina Viggiano 

 

El presupuesto que propone el gobierno federal para la atención de las mujeres es insuficiente e 

inequitativo porque propone recortes y en algunos casos la desaparición de programas que las 

protegen y empoderan, aseguró la diputada federal Carolina Viggiano Austria durante la discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023. Se trata, dijo, de un presupuesto que no 

contempla recursos para el desarrollo de las instituciones de administración de justicia y los refugios 

especializados para mujeres y sus hijos e hijas víctimas de violencia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-presupuesto-que-propone-el-gobierno-federal-para-la-atencion-de-las-mujeres-es-insuficiente-e-

inequitativo-carolina-viggiano/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-presupuesto-que-propone-el-gobierno-federal-para-la-atencion-de-las-mujeres-es-insuficiente-e-inequitativo-carolina-viggiano/
https://hojaderutadigital.mx/el-presupuesto-que-propone-el-gobierno-federal-para-la-atencion-de-las-mujeres-es-insuficiente-e-inequitativo-carolina-viggiano/
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En debate sobre presupuesto, Lorena Piñón Rivera afirma 

que la reforma electoral de Morena se encuentra en coma 

desde que se entregó 

 

Durante la segunda jornada de debates sobre el proyecto de presupuesto de egresos del 2023, la 

diputada Lorena Piñón Rivera expuso su rechazo por el recorte al Instituto Nacional Electoral e indicó 

que no existen condiciones algunas para que sea aprobada la iniciativa de reforma electoral impulsada 

por Morena.  

 

https://hojaderutadigital.mx/en-debate-sobre-presupuesto-lorena-pinon-rivera-afirma-que-la-reforma-electoral-de-morena-se-

encuentra-en-coma-desde-que-se-entrego/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-debate-sobre-presupuesto-lorena-pinon-rivera-afirma-que-la-reforma-electoral-de-morena-se-encuentra-en-coma-desde-que-se-entrego/
https://hojaderutadigital.mx/en-debate-sobre-presupuesto-lorena-pinon-rivera-afirma-que-la-reforma-electoral-de-morena-se-encuentra-en-coma-desde-que-se-entrego/
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Presupuesto de Egresos 2023 atiende intereses de AMLO 
para coaccionar el voto: Jaime Bueno 

 
El Presupuesto de Egresos 2023 es ineficiente, inequitativo y centralista, construido con soberbia y 
diseñado para los intereses del presidente Andrés Manuel López Obrador y la coacción del voto, más 
que para atender las necesidades de los mexicanos, señaló el diputado federal Jaime Bueno 
Zertuche (PRI). 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-de-egresos-2023-atiende-intereses-de-amlo-para-
coaccionar-el-voto-jaime-bueno-MI5082482 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.congresocoahuila.gob.mx/portal/jaime-bueno-zertuche-2/
https://www.congresocoahuila.gob.mx/portal/jaime-bueno-zertuche-2/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-de-egresos-2023-atiende-intereses-de-amlo-para-coaccionar-el-voto-jaime-bueno-MI5082482
https://vanguardia.com.mx/coahuila/presupuesto-de-egresos-2023-atiende-intereses-de-amlo-para-coaccionar-el-voto-jaime-bueno-MI5082482


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Quedó instalado el grupo de amistad México-República 

Dominicana 

La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI), presidenta del Grupo de Amistad México-República 

Dominicana, afirmó que la cooperación es una de las principales herramientas en la lucha por 

solucionar las problemáticas que aquejan a las naciones. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/quedo-instalado-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-dominicana/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/quedo-instalado-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-dominicana/
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Quedó instalado el Grupo de Amistad México-República 
Dominicana 

 
La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI), presidenta del Grupo de Amistad México-República 
Dominicana, afirmó que la cooperación es una de las principales herramientas en la lucha por solucionar 
las problemáticas que aquejan a las naciones. 
Durante la reunión de instalación de este grupo, la diputada Jaimes Albarrán resaltó que el objetivo es 
fortalecer el diálogo y el trabajo en áreas de interés común, como es el caso de los asuntos aduaneros. 
 
https://michoacaninformativo.com/quedo-instalado-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-
dominicana/ 
 
 

https://michoacaninformativo.com/quedo-instalado-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-dominicana/
https://michoacaninformativo.com/quedo-instalado-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-dominicana/
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Entrevista 

Eufrosina Cruz Mendoza (Diputada – PRI) 

 

“Hace 30 años en este país no había una instancia en donde pudiésemos ir a registrarnos como 

municipios indígenas; para nuestras elecciones, teníamos que hacerlo ante el PRI, imagínese, en las 

épocas más autoritarias de este país. Un poquito lo que quiere esta reforma (electoral)... hace 15 años 

cuando yo inicié por el reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres indígenas, pues ni 

siquiera los Oples, ni siquiera el Instituto Nacional Electoral, en ese entonces Instituto Federal 

Electoral, nos reconocía”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15--LyPNW0UiG6sLoLmzk-spcfBAaudGH/view 

https://drive.google.com/file/d/15--LyPNW0UiG6sLoLmzk-spcfBAaudGH/view
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El PRI ataca a Samuel García para imponer a un Fiscal a 
modo en Nuevo León: MC 

 
Ante las acusaciones sin sustento del PRI en contra del gobernador constitucional de Nuevo León, Samuel 
García, el grupo parlamentario de MC señaló que los ataques de este instituto político tienen de fondo 
la pretensión de imponer a su excandidato a gobernador como Fiscal en la entidad. 
 
https://efekto10.com/el-pri-ataca-a-samuel-garcia-para-imponer-a-un-fiscal-a-modo-en-nuevo-leon-
mc/ 
 
 
 

https://efekto10.com/el-pri-ataca-a-samuel-garcia-para-imponer-a-un-fiscal-a-modo-en-nuevo-leon-mc/
https://efekto10.com/el-pri-ataca-a-samuel-garcia-para-imponer-a-un-fiscal-a-modo-en-nuevo-leon-mc/
https://efekto10.com/el-pri-ataca-a-samuel-garcia-para-imponer-a-un-fiscal-a-modo-en-nuevo-leon-mc/
https://efekto10.com/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 12/11/2022 LEGISLATIVO 

Asegura PRI que no apoyará reforma que atente contra el INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ROBERTO LÓPEZ).- Legisladores del PRI, PAN y Grupo Plural se dijeron listos para 

marchar este domingo en defensa del INE. En tanto, el presidente nacional del tricolor, Alejandro 

Moreno, aseguró, en un video, que su partido no apoyará jamás una reforma que atente contra el 

organismo autónomo o en contra del TEPJF. Confirmó que también saldrán a marchar el próximo fin de 

semana.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfWM9gW1ZWXjGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21266&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfWM9gW1ZWXjGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21266&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfWM9gW1ZWXjGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21266&parId=root&o=OneUp
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Rechazan suspender alerta migratoria en contra de ‘Alito’ Moreno 

 

Una jueza rechazó suspender provisionalmente la alerta migratoria emitida contra Alejandro Moreno. 

Recordemos que el procedimiento inició a petición de la Fiscalía de Campeche que investiga al líder del 

PRI por presunto enriquecimiento ilícito. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJqaSekURr5tUQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21244&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJqaSekURr5tUQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21244&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJqaSekURr5tUQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21244&parId=root&o=OneUp
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El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, sostuvo que el INE está en peligro ante la reforma 
electoral que impulsan Morena y sus aliados, por lo que aseguró que los priistas no apoyarán las 
propuestas que afecten a las autoridades electorales y no permitirán “semejante atropello” basado en 
falsos debates. En un video difundido en las redes sociales del partido, el presidente del PRI reiteró 
que participarán este domingo en la marcha para defender la autonomía del Instituto Nacional  
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“Lo decimos categóricamente: el PRI no apoyará jamás ninguna reforma que atente contra el INE o 
contra el Tribunal federal electoral, por ello, el próximo domingo 13 de noviembre, las y los priistas 
vamos a marchar. “Vamos a manifestarnos pacíficamente para hacer valer nuestros derechos y que se 
respete el modelo democrático en México, lo haremos respaldando una iniciativa ciudadana, no solo 
en defensa del INE, no solo en defensa del Tribunal federal electoral sino en defensa de nuestra 
democracia”. En su mensaje, Moreno señaló que, en menos de dos años, el INE y los Organismos 
Públicos Locales Electorales tendrán que hacerse cargo de la elección más compleja, con más de dos 
mil 800 cargos públicos que se renovarán, incluyendo la Presidencia de la República, por lo que 
Morena “debería estar pensando en cómo fortalecer a la autoridad electoral y no en cómo fregarla, no 
en cómo debilitarla”. Por lo que advirtió que “hoy el INE está en peligro, Morena y sus aliados, 
apoyados por el gobierno federal impulsan una reforma que pretende debilitarlo tal y como lo han 
venido haciendo a través de recortes a su presupuesto durante los últimos cuatro años. “Esta es una 
reforma que viene desde el poder y como tal, busca de manera descarada que el presidente y su 
partido tomen el control de las elecciones y de las autoridades electorales, convirtiéndolas en juez y 
parte del proceso electoral. Por ello, de ninguna manera apodemos permitir semejante atropello, el 
éxito del INE radica en ser un órgano de carácter técnico, ciudadano y con autonomía plena”.  
 
El líder priista indicó que están convencidos de que las reformas son para mejorar, pero calificó como 
“inaudito e inaceptable, pensar en una reforma propuesta por un gobierno que sistemáticamente ha 
buscado eliminar los pesos y los contrapesos que equilibran nuestro modelo democrático”. Y agregó 
que es un falso debate pretender justificar esta reforma con el costo de las elecciones, cuando el 
presupuesto del INE no se compara “con los miles de millones de pesos que el gobierno ha tirado a la  
basura en sus obras, en sus programas fallidos y en propuestas que no ayudan a los ciudadanos”.  
 
 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/pri-jamas-apoyara-reforma-atente-ine-tepjf-alito  
 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-jamas-apoyara-reforma-atente-ine-tepjf-alito
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Ya no más privilegios para el INE: Llaven Abarca 
 

En el marco de la discusión del dictamen de la reforma electoral que se llevó a cabo en la Honorable 
Cámara de Diputados, el diputado federal, Jorge Llaven Abarca, manifestó una postura categórica a favor 
de acabar con los privilegios del Instituto Nacional Electoral (INE) y que el recorte del recurso millonario 
sea destinado para garantizar el bienestar del pueblo de México. 
En entrevista, el legislador suchiapaneco afirmó que esta reforma que impulsa el presidente Andrés 
Manuel López Obrador es una oportunidad de recuperar un organismo electoral de excesos, el cual hasta 
ahora obedece solo a intereses particulares y cuyo funcionamiento es de los más caros del mundo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/ya-no-mas-privilegios-para-el-ine-llaven-abarca/428281/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/ya-no-mas-privilegios-para-el-ine-llaven-abarca/428281/
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Morena y aliados “firmaron documento” que los 

compromete a no cambiar el presupuesto de AMLO: PRD 
 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de la diputada Gabriela Sodi Miranda, evidenció ante el Pleno 

de la Cámara de Diputados la firma de un documento por parte de las y los legisladores del oficialismo 

donde se comprometen a “defender el Presupuesto enviado por el Ejecutivo”, “respetarlo en sus 

términos”, para que, como oficialía de partes, su llamada “Cuarta Transformación” pueda tener 

continuidad, así implique la pérdida de vidas y mayor pobreza para la población por falta de dinero 

para medicamentos, infraestructura, empleos, educación y bienestar. 

 

https://efekto10.com/morena-y-aliados-firmaron-documento-que-los-compromete-a-no-cambiar-el-presupuesto-de-amlo-prd/ 

 

 

 

https://efekto10.com/morena-y-aliados-firmaron-documento-que-los-compromete-a-no-cambiar-el-presupuesto-de-amlo-prd/
https://efekto10.com/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Auditoría Superior de la Federación lleva observados 51 
mdp en Zacatecas: SFP 

 
Hasta ahora, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) lleva observados 51 millones de pesos en el 
estado de Zacatecas, de los cuales 21 millones de pesos corresponden a municipios, informó Humbelina 
Elizabeth López Loera, titular de la Secretaría de la Función Pública del estado (SFP). 
La funcionaria dijo para La Jornada Zacatecas que la ASF es la responsable de verificar y fiscalizar todos 
los recursos federales en el estado, por ello fiscaliza más del 85 por ciento en la entidad. 
 
https://ljz.mx/11/11/2022/auditoria-superior-de-la-federacion-lleva-observados-51-mdp-en-zacatecas-
sfp/ 

https://ljz.mx/11/11/2022/auditoria-superior-de-la-federacion-lleva-observados-51-mdp-en-zacatecas-sfp/
https://ljz.mx/11/11/2022/auditoria-superior-de-la-federacion-lleva-observados-51-mdp-en-zacatecas-sfp/
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AMLO confirma buena relación con Mauricio Vila; ''Es mejor 
que otros de la lista'' 

 
Durante la "mañanera" realizada este viernes en Mérida, el periodista David Domínguez Massa, de Diario 
de Yucatán, realizó tres preguntas al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 
Domínguez Massa preguntó al mandatario si, debido a la buena relación que mantiene con el 
gobernador Vial Dosal, consideraba que podría haber una alianza entre el PAN y Morena en Yucatán para 
las próximas elecciones; también preguntó cuál era su opinión sobre la administración del gobernador 
Mauricio Vial Dosal y, por último, si aún lo consideraba presidenciable. 
 
 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/11/11/amlo-confirma-buena-relacion-con-mauricio-vila-
es-mejor-que-otros-de-la-lista-361498.html 
 

 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/11/11/amlo-confirma-buena-relacion-con-mauricio-vila-es-mejor-que-otros-de-la-lista-361498.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/11/11/amlo-confirma-buena-relacion-con-mauricio-vila-es-mejor-que-otros-de-la-lista-361498.html
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Descarta Maru Campos que la Federación quiera extraer 

agua de La Boquilla 

 
Durante la reunión entre la gobernadora María Eugenia Campos y el secretario de Gobernación 

Federal, Adán Augusto López, se abordó el tema del agua en Chihuahua, descartando que se pretenda 

una extracción de las presas. Así lo dijo la mandataria estatal, quien aseguró que durante el encuentro 

se dejó claro que no existe la intención por parte del Gobierno Federal de volverle a quitar agua al 

estado de Chihuahua, especialmente a la presa La Boquilla. 

 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/descarta-maru-campos-que-la-federacion-quiera-extraer-agua-de-la-

boquilla-9176517.html 

 

 

 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/descarta-maru-campos-que-la-federacion-quiera-extraer-agua-de-la-boquilla-9176517.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/descarta-maru-campos-que-la-federacion-quiera-extraer-agua-de-la-boquilla-9176517.html
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Ahora es cuando, la Interpol buscará detener a Ney 

 

Durante su comparecencia ante el pleno de la 33 Legislatura el fiscal Petronilo Díaz Ponce confirmó 

que existen dos órdenes de aprehensión en contra del exgobernador de Nayarit Ney González Sánchez, 

que sí es prófugo de la justicia y que ha sido solicitada formalmente  una ficha roja a la Interpol, para su 

localización, luego de que el miércoles anterior no fue localizado en su domicilio. 

 

 

https://meridiano.mx/2022/11/11/ahora-es-cuando-la-interpol-detendra-a-ney/ 

 

 

https://meridiano.mx/2022/11/11/ahora-es-cuando-la-interpol-detendra-a-ney/
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Congela el Estado cuentas a Alcaldes 
 

En medio de la disputa entre el Estado y el Congreso por la selección de Fiscal General de Justicia y por 
la discusión del Paquete Fiscal 2023, el Gobierno del emecista Samuel García "apretó" ayer al menos a 
12 municipios del PRI y el PAN y les congeló dinero de cuentas, de manera indefinida, por lo que no 
podrán disponer de estos recursos, denunciaron Alcaldes afectados y sus partidos. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/co
ngela-el-estado-cuentas-a-alcaldes/ar2502435?v=2 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/congela-el-estado-cuentas-a-alcaldes/ar2502435?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/congela-el-estado-cuentas-a-alcaldes/ar2502435?v=2
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Define Morena sus 4 corcholatas; van porla gubernatura 
 

Los cuatro candidatos a Coordinador de los Comités en Defensa de la 4T en Coahuila serán Luis Fernando 
Salazar, Armando Guadiana, Ricardo Mejía Berdeja y Reyes Flores Hurtado. Quien resulte ganador, 
estaría en la antesala de la definición del candidato a gobernador de Morena.  
 
https://www.zocalo.com.mx/define-morena-sus-4-corcholatas-van-por-la-gubernatura/ 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/define-morena-sus-4-corcholatas-van-por-la-gubernatura/
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En Tiempo y forma, 72 horas antes del plazo fatal que establece nuestra Ley de leyes para aprobar 

Presupuesto de Egresos de la Federación -15 de este mes-, finalmente, lo que presagiamos en este 

espacio, sucedió: se impuso el grupo mayor y sus “carnales”, para aprobar el decreto, 

Martes pasado, se aprobó en lo general, 273 votos a favor, 222 en contra y ninguna abstención, en 

una sesión en la que faltaron 5 representantes populares, de 500 que integran el pleno de asamblea 

en San Lázaro. 

Ayer, con la sesión de ese día, diputados federales, aprobaron el decreto del gasto público para el 

siguiente año, en lo particular, 270 votos a favor, 219 en contra y 1 abstención.  Es decir, acudieron 

a su quehacer legislativo, 490; ausentes, doble de legisladores, que el martes pasado. 

Para discusión en lo general y particular, nuestros representantes populares se llevaron 40 horas, 

en 4 días; en el apartado de reservas, 2,264, subieron a tribuna, 386 oradores de todas las bancadas; 

en esos días, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa directiva, decretó 3 recesos. 

Ayer por la mañana, previo a sesión, Moisés Ignacio Mier Velazco presidente del otro órgano de 

gobierno en Cámara de Diputados, Junta de Coordinación Política, convocó a coordinadores 

parlamentarios para buscar “ajustar”, número de oradores y reservas, en consecuencia. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: DIPUTADOS, APRUEBAN GASTO PÚBLICO, POR 8.3 BILLONES DE PESOS; EXPECTACIÓN 

POR LA MARCHA “EL INE, NO SE TOCA” 
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Sus homólogos del PAN-PRI-PRD-MC, se opusieron, aún así, con la brevedad del tiempo en el uso 

de tribuna, las reservas, se agotaron, de cara al pleno, en votación económica, es decir, a mano 

alzada, las desechaban. 

Morena y sus “carnales”, no aprobaron ninguna reserva de la oposición. 

Sólo hubo 4 que aprobaron de aquella cantidad, en materia de apoyos a estados, en materia de 

infraestructura, con plena transparencia; recursos para el Desarrollo Integral de los Pueblos y 

Comunidades Indígenas; recursos para el programa “La Escuela es Nuestra”, de horario completo y 

recursos para el ramo 36, en materia de seguridad y protección ciudadana. 

La cuarta reserva, crea un fondo por mil mdp, que recortaron al Consejo de la Judicatura Federal; 

apoyo que estará a cargo del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

El fondo, puntualizó diputada Aleida Alavez Ruiz, se aprueba para fortalecer instituciones de 

seguridad pública locales.  

El SESNSP, deberá publicar y actualizar cada tres meses, en su página de Internet, un reporte 

especial sobre el ejercicio de los recursos, con base en la información que le proporcionen 

beneficiarios. 

La cuarta sesión en la que diputados federales aprobaron en lo particular el PEF-2023, tuvo duración 

de 11 horas, con 53 minutos, 35 segundos. 

El gasto público 2023, se caracteriza por otorgar más recursos a proyectos del presidente Andrés 

Manuel López Obrador como la nueva refinería en Tabasco y el controversial “Tren Maya”. 

Presenta deuda por 1.2 billones de pesos y cortó el presupuesto del Instituto Nacional Electoral, por 

4 mil 500 mdp, aproximadamente. 

Actual periodo ordinario de sesiones en LXV Legislatura, se clausura próximo 15 de diciembre; con 

la aprobación del PEF-2023, se aprueba el paquete económico de ese año y faltaría el proyecto que 
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de ahora en adelante, impulsará con vehemencia, estridencia y urgencia, el promovente de la 

reforma electoral, Andrés Manuel López Obrador. 

Lo idóneo, que el próximo primero de diciembre, el mandatario, arranque el V año de gobierno, con 

esa reforma que tiene en mente, desde el 2006, cuando no le reconocieron su victoria en la elección 

presidencial de ese año, cual acusa en su foro matinal, desde Palacio Nacional. 

En caso contrario, tiene aún hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el primero 

de febrero 2023, y los tres meses que dura, para aprobar su proyecto personal, porque, reiteramos, 

tres meses antes de iniciar el proceso electoral 2024 -septiembre del siguiente año-, pueden aprobar 

reformas en esa materia. 

Antes de esos escenarios, mañana, inicia en el país, en sus plazas estatales, defensa del árbitro 

electoral, con marcha para exigir “El INE, no se toca”. 

Único orador en la marcha que inicia del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución, 

José Woldenberg. 

Hay expectación entre la clase política oficial, por el número de ciudadanos que asisten a la marcha 

en defensa del órgano electoral, máxime, cuando partidos políticos con registro -de oposición-, son 

potenciales convocantes. 

Y morbo, hay que decirlo, por ver entre los manifestantes, a los actores políticos, oficialistas y 

opositores, que reprueban, rechazan y desechan, una reforma electoral, para quedar “a modo”, del 

régimen. 

 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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                                                      FORO MAR DE CORTÉS, SUMMIT 2022: EJEMPLO DE ÉXITO Y COLABORACIÓN 

• Se llevará a cabo del 16 al 18 de noviembre en Baja California Sur  

 

En estos tiempos de polarización pocos son los ejemplos de éxito de trabajo conjunto no sólo en beneficio de la sociedad sino del 

medio ambiente. 

Por eso vale la pena resaltar uno de ellos: me refiero al Foro Mar de Cortés, Summit 2022 donde empresarios, gobiernos y sociedad 

civil propondrán estrategias con visión sustentable para los cinco estados que limitan con el Mar de Cortés (Baja California Norte, 

Baja California Sur, Nayarit, Sinaloa y Sonora)  

Y es que a partir del próximo martes 16 en Los Cabos, Baja California Sur, y hasta el viernes 18 de noviembre, bajo el lema “Misión 

prosperidad” estos sectores intercambiarán puntos de vista e iniciativas a fin de crear una agenda regional que logre impulsar el 

ámbito social y económico de la región sin afectar al medio ambiente. 

En su segunda edición del Foro Mar de Cortés, se darán a conocer tres proyectos que contribuirán al desarrollo de los estados de 

la zona pesquera más importante del país al tiempo que pretenden colaborar con el cumplimiento de las metas de los Objetivos 

de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas. 

Dichos proyectos que tienen como misión disminuir las afectaciones medioambientales de la región son, en primer lugar, el 

denominado Región Mar de Cortés Carbono Neutral Meta 2030, que busca impulsar una estrategia social-corporativa, a través 

de soluciones digitales e innovadoras para convertir a la región económica del Mar de Cortés en la única en el mundo que aborda 

colectiva y activamente las políticas de sostenibilidad climática de las Naciones Unidas. 

Otro es la Herramienta SDG Action Manager: desarrollada por B Lab, de Sistema B, y el Pacto Global de las Naciones Unidas, 

concebida para brindar a todo tipo de empresas la oportunidad de aprender, administrar y mejorar directamente su desempeño 

en sostenibilidad. 

Finalmente, en el evento que reúne a personalidades nacionales y extranjeras, se dará a conocer la creación del Centro de 

Monitoreo de la Prosperidad en el Mar de Cortés cuyo objetivo es iniciar las métricas e indicadores del avance hacia la prosperidad 

de la región, de modo que brinde información sobre el diseño del sistema económico que se implemente durante los años 

venideros, retroalimente sus mejoras y evalúe el estado que guarda la región del Mar de Cortés. 

Así con este plan los actores involucrados se convertirán en guardianes del equilibrio ecológico y económico de la zona, pues a 

decir de Sergio Radamés Díaz Meza, presidente ejecutivo de Foro Mar de Cortés “esto ofrecerá́ un futuro de prosperidad para 
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todos los habitantes de las ciudades y comunidades; además, contribuirá́ a la conservación y regeneración de sus recursos 

naturales”. 

Cabe resaltar que esta edición espera recibir a 400 asistentes entre ellos los gobernadores de Baja California Sur, Víctor Manuel 

Castro Cosío; de Baja California Norte, Marina del Pilar Ávila; de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero; de Sinaloa, Rubén 

Rocha Moya y de Sonora, Alfonso Durazo y empresarios de la talla de Agustín Coppel Luken  

Contará, además, con la presencia de 42 speakers, se impartirán 3 conferencias magistrales y 7 paneles que abordarán diversas 

temáticas, entre las que destacan: la preservación del ecosistema, turismo, cambio climático, estrés hídrico, responsabilidad 

social, inversiones de impacto, entre otras. 

Entre los ponentes que compartirán sus conocimientos y experiencias, destaca la participación de Pablo Zamora, presidente de 

Fundación Chile y cofundador de NotCo; Christy Walton, filántropa y empresaria; así como Gastón Luken Aguilar quien participará 

en el panel Sucesión. Permanencia de la Empresa y la Familia. Enhorabuena por este tipo de eventos, donde se demuestra que 

cuando hay disposición y apertura no hay proyectos que no puedan ser posibles. 
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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Ukraine’s forces enter Kherson as 

Russia leaves southern city 

Víctimas de atentados en el sur necesitan 
de “validación de autoridades” para su 

reparación emocional 

Gasto fora do teto pode ir a R$198 
bi se for usada receita extra 

El gobierno y la oposición retoman 
conversaciones en París 

Bass takes a small lead over 
Caruso 

GOP in  a panic as hopes 
dwindle 

Loss of Kherson is a bitter 

blow for Putin’s army 

Le retrait de Kherson, revers 
russe majeur 

El bloque de investidura avala la 
reforma exprés de la sedición 

Crypto world rocked by fall of FTX 
empire 

Staff offered ‘routed out’ amid 
concerns over Raab behaviour 

Por la inflación fuera de control, 
lanzan un nuevo congelamiento 

de precios 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Ejército ucraniano entró en Jersón sin hallar resistencia rusa 

• Biden prometió en la COP27 cumplir objetivos climáticos y pidió al mundo hacer más 

• Alto funcionario de la frontera de EU dijo que la administración Biden lo presiona para renuncia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Estos son los cuatro cambios con los que Morena aprobó en lo general y particular el PEF 2023; pasará 

al Ejecutivo.- Los diputados de Morena lograron, tras cuatro días de debate y más de 2 mil reservas, 

la aprobación del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados discutieron Presupuesto 2023 por cuarto día; Morena prevé modificaciones.- El coordinador 

de Morena, Ignacio Mier, señaló que se busca reasignar al menos mil millones de pesos del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 en materia de seguridad pública para dar 

cumplimiento al artículo quinto transitorio de la Constitución, el cual amplía el plazo para que las 

Fuerzas Armadas continúen en las calles. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputada de Morena exigió a Hugo López-Gatell comprar vacunas contra viruela del mono.- La 

vacuna de la viruela del mono debe brindarse a la población vulnerable, que en este caso es para 

la comunidad LGBT+ del país, dijo la diputada trans, Salma Luévano. [INFOBAE] 

Mongolia y México por reforzar nexos bilaterales.- En un encuentro virtual, parlamentarios de 

Mongolia y México coincidieron en el interés de contribuir al impulso de las relaciones entre los dos 

países. El diputado Manuel Guillermo Chapman manifestó su interés en intercambiar experiencias e 

información mutua en el campo de la legislación. [PRENSA LATINA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México acusó a la UNOPS de no surtir las medicinas contratadas.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, acusó a la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para 

Proyectos de no cumplir con la entrega de todas las medicinas contratadas en el acuerdo hecho 

con el Gobierno de México. [SWISSINFO] 

El presidente de México desea que el banco central equilibre la inflación y el crecimiento.- El 

presidente de México dijo que le gustaría que el Banco de México equilibrara el combate a la 

inflación y cuidara el crecimiento económico. [REUTERS] 

El presidente de México estudia la posibilidad de ceder el avión presidencial a una aerolínea dirigida 

por militares.- El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso ceder el opulento avión 

presidencial, que heredó de sus predecesores y no pudo vender como prometió, a una aerolínea 

planeada por los militares, donde podría ser alquilado a los trabajadores. [REUTERS, RT, INFOBAE] 

Canciller de México inició gira de trabajo en Oriente Medio y Asia.- El canciller de México, Marcelo 

Ebrard, inició una gira de trabajo por Medio Oriente y Asia en representación del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, que incluye su participación en la COP27 en Egipto, la Cumbre de Líderes del 

G20 en Indonesia y la inauguración de la Copa Mundial de fútbol en Qatar. [EL PAÍS, FORBES] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/12/morena-y-aliados-lograron-la-aprobacion-en-lo-general-y-particular-el-pef-2023-pasara-al-ejecutivo/
https://www.forbes.com.mx/diputados-discuten-presupuesto-2023-por-cuarto-dia-morena-preve-modificaciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/diputada-de-morena-exigio-a-hugo-lopez-gatell-comprar-vacunas-contra-viruela-del-mono/
https://www.prensa-latina.cu/2022/11/11/mongolia-y-mexico-por-reforzar-nexos-bilaterales
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-salud_presidente-de-m%C3%A9xico-acusa-a-la-unops-de-no-surtir-las-medicinas-contratadas/48050720?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.reuters.com/markets/emerging/mexico-president-would-like-see-central-bank-balance-inflation-growth-2022-11-11/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-eyes-giving-presidential-jet-planned-military-run-airline-2022-11-11/
https://actualidad.rt.com/actualidad/447840-lopez-obrador-recuperar-nombre-mexicana-aviacion
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/avion-presidencial-sera-parte-de-la-nueva-aerolinea-mexicana-que-estaria-a-cargo-de-la-sedena/
https://www.elpais.cr/2022/11/11/canciller-de-mexico-inicia-gira-de-trabajo-en-oriente-medio-y-asia/
https://www.forbes.com.mx/ebrard-arranca-gira-por-cop27-cumbre-del-g20-y-mundial-de-qatar/
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México anunció que vigila el litigio sobre el programa que protege a los “dreamers”.- El Gobierno 

mexicano anunció que vigila el litigio sobre el programa de Acción Diferida para los Llegados en la 

Infancia, que permite a los migrantes que llegaron a Estados Unidos siendo menores de edad trabajar 

sin ser deportados. [FORBES] 

México muestra calles de Filadelfia en anuncios antidrogas.- El Gobierno mexicano está utilizando 

videos de indigentes y drogadictos del vecindario de Kensington, en Filadelfia, para una campaña 

publicitaria nacional para intentar ahuyentar a los jóvenes de las drogas. [AP, WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

Salinas de Gortari, “acérrimo enemigo” de López Obrador, ya tiene candidata a la Presidencia.- Ruiz 

Massieu no es un personaje cualquiera, es sobrina de Carlos Salinas de Gortari, el expresidente de 

México que terminó convirtiéndose en el 'acérrimo enemigo' de López Obrador y con ella como 

candidata, Salinas de Gortari regresaría a disputar el poder en México en primera línea, con el 

objetivo de poner fin a la denominada “Cuarta Transformación”. [RT] 

JUDICIAL 

Entrevista/Norma Piña: “Quiero ser la primera mujer presidenta de la Suprema Corte”.- La ministra 

busca relevar al actual presidente, Arturo Zaldívar, cuyo mandato termina en diciembre y propone 

exponer a la opinión pública la contienda por primera vez en la historia, aunque la votación es interna 

entre los 11 ministros. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Entrevista/Lorenzo Córdova: “Quienes están en el poder creen que si controlan al INE evitarán que 

haya alternancia”.- En plena disputa por la sucesión presidencial, el titular del Instituto Nacional 

Electoral afirmó que la Reforma Electoral es el recurso del oficialismo para garantizar la continuidad 

del proyecto político de López Obrador. [EL PAÍS] 

Reforma de AMLO al INE: "La democracia electoral mexicana está en riesgo".- Mientras Andrés López 

Obrador afirma que solo se va a transformar al Instituto Nacional Electoral, otro sector de la 

ciudadanía cree que será sustituido por una institución que, lejos de ser fortalecida, será debilitada, 

dijo Francisco Burgoa, abogado constitucionalista y catedrático de la UNAM. [DW] 

Opinión/¿El Ejército es la solución para la aviación en México?.- México podría tener una mejora 

significativa en materia de aviación si recupera la categoría 1; es decir, si logra demostrar que la 

autoridad aeronáutica del país cumple con los estándares de seguridad de la Organización de 

Aviación Civil Internacional. La mala noticia es que en la última inspección técnica, hecha en junio 

de 2022, México no cumplió nuevamente con los requisitos. [WASHINGTON POST] 

Un grupo de 40 personas entraron por la fuerza en las oficinas del INE.- Integrantes de la Alianza de 

Organizaciones Sociales APL entraron por la fuerza en las oficinas del Instituto Nacional Electoral en 

Ciudad de México tras manifestarse en los exteriores del edificio. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 

Pilas de basura inundan ciudad colonial de Oaxaca.- El alcalde de la ciudad colonial más 

emblemática y preciada de México, Oaxaca, hizo un desesperado llamado público para que las 

autoridades federales declaren una emergencia sanitaria debido a los montones de basura no 

recogida que se han acumulado en las calles. [AP, WASHINGTON POST] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/mexico-anuncia-que-vigila-el-litigio-sobre-el-programa-que-protege-a-los-dreamers/
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https://www.washingtonpost.com/world/mexico-depicts-philadelphia-street-scenes-in-anti-drug-ads/2022/11/11/fc41f6b4-61e8-11ed-a131-e900e4a6336b_story.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/447831-acerrimo-enemigo-lopez-obrador-candidato-presidencial
https://elpais.com/mexico/2022-11-11/norma-pina-quiero-ser-la-primera-mujer-presidenta-de-la-suprema-corte.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-11/lorenzo-cordova-quienes-estan-en-el-poder-creen-que-si-controlan-al-ine-evitaran-que-haya-alternancia.html
https://www.dw.com/es/reforma-de-amlo-al-ine-la-democracia-electoral-mexicana-est%C3%A1-en-riesgo/a-63719164
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/11/08/aerolinea-ejercito-sedena-problemas-categoria-1-mexico-aviacion/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-grupo-40-personas-entran-fuerza-oficinas-ine-mexicano-20221111224728.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/manifestantes-a-favor-de-la-reforma-electoral-tomaron-oficinas-del-ine/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1668207954
https://apnews.com/article/aad708d2579262c735006005a9e97176
https://www.washingtonpost.com/world/mexicos-colonial-era-city-of-oaxaca-choked-by-trash-piles/2022/11/11/2f77a6f8-61f0-11ed-a131-e900e4a6336b_story.html
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Corea del Sur y los mexicanos se gustan… y ese país lo aprovecha.- “La relación comercial entre 

México y Corea del Sur data de más de 50 años, pero ha ocurrido un crecimiento más exponencial 

en los últimos 10 años”, dijo Carlos Zegarra, vocero de la consultora PwC. Actualmente se registra que 

están instaladas en el país poco más de 2 mil empresas de Corea, detalló el experto. [FORBES] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

Lanzaron plan para acelerar la descarbonización de energía, vehículos y acero.- Los gobiernos de 

países que suman más de la mitad del PIB mundial acordaron un plan de acción a 12 meses para 

acelerar la descarbonización del mix energético, el transporte por carretera y la siderurgia, así como 

aumentar la producción del hidrógeno verde e impulsar la agricultura sostenible. [FORBES, SWISSINFO, 

AP] 

Biden prometió cumplir objetivos climáticos y pidió al mundo hacer más.- El presidente Joe Biden 

aseguró en la COP27 que Estados Unidos cumplirá su objetivo de reducción de las emisiones de gases 

de efecto invernadero y pidió a las demás naciones "mejorar" sus ambiciones frente a un cambio 

climático que amenaza "la vida del planeta". [SWISSINFO, ABC, EL PAÍS, REUTERS]  

Unión Europea: Avanza el debate de pérdidas y daños a falta de decisiones políticas.- El jefe de la 

delegación de la Unión Europea en las negociaciones de la cumbre climática COP27, Jacob 

Werksman, señaló que el diálogo para un acuerdo sobre pérdidas y daños, las reparaciones a los 

países en desarrollo afectados por el cambio climático, avanza a falta de "decisiones políticas para 

tender puentes entre las partes". [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ejército ucraniano entró en Jersón sin hallar resistencia rusa.- El Ejército ucraniano entró en la ciudad 

de Jersón sin que haya informaciones de que las tropas rusas, que posiblemente todavía tratan de 

escapar de la localidad, presten combate. [EFE, INFOBAE, SWISSINFO, AP, FRANCE 24, REUTERS, DW, 

EUROPA PRESS] 

Zelenski sobre retirada de tropas rusas de Jersón: es un "día histórico".- El presidente ucraniano 

celebró el "día histórico" que para él supone la reconquista de Jersón, tras la retirada de las tropas 

rusas de la ciudad ucraniana, anexada ilegalmente por el régimen de Vladimir Putin. [DW] 

Ucrania busca fondos para flota de drones navales.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, 

anunció que la plataforma de recaudación de fondos United24 lanzó una campaña para reunir 

fondos para "la primera flota ucraniana de drones navales del mundo". [DW] 

Ascienden a siete los muertos en un ataque ruso contra un edificio residencial en Mikolaiv, Ucrania.- 

El balance de muertos a causa de un ataque ruso contra un edificio residencial en la ciudad 

ucraniana de Mikolaiv, situada en el sur del país, ascendió a siete. [EUROPA PRESS] 

Existen canales para intercambio de prisioneros con Estados Unidos, afirmó el Kremlin.- De acuerdo 

con el Kremlin, existen canales para el intercambio de presos con Estados Unidos, pero recalcó que, 

para que funcionen, deben actuar con discreción. [DW] 

Biden no cree que la guerra en Ucrania se resuelva hasta que las tropas rusas regresen a su país.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, no considera que el conflicto en Ucrania se resuelva hasta 

que las tropas del presidente ruso, Vladimir Putin, regresen a su país. [EUROPA PRESS] 
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Borrell quiere que los 27 se comprometan a financiar el envío de armas a Ucrania tras agotar el 85% 

de los fondos.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, busca 

que los Estados miembros se comprometan con el envío de armas a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Energía y defensa aérea, apoyo prioritario a Ucrania, dijo Scholz a Zelenski.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, habló por teléfono con el presidente ucraniano a quien dijo que el apoyo alemán tiene dos 

prioridades: la infraestructura energética y la defensa aérea. [SWISSINFO, DW] 

NEGOCIACIONES 

Fernández: El hemisferio Sur tiene que estar en la mesa de paz de Ucrania.- El presidente argentino, 

Alberto Fernández, reclamó en París una plaza para el hemisferio Sur en la mesa que cree que se tiene 

que constituir para negociar la paz en la guerra entre Ucrania y Rusia, porque a su juicio los países 

pobres y en desarrollo lo están pasando mal por este conflicto. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia y ONU conversaron sobre un acuerdo para granos.- Altos funcionarios rusos y de las Naciones 

Unidas sostenían conversaciones en Suiza para intentar resolver la extensión de un acuerdo que 

permite envíos de cereales ucranianos y exportaciones de alimentos y fertilizantes rusos. [AP] 

ONU: millones de desplazados sufrirán "dificultades extremas" en invierno.- La ONU advirtió que 

millones de desplazados y refugiados por conflictos y persecución en Ucrania, Afganistán y Oriente 

Medio sufrirán "dificultades extremas" con la llegada del invierno boreal. [DW] 

OIEA constató daños en instalación nuclear de Járkov.- Una instalación de investigación nuclear en 

la ciudad de Járkov sufrió daños graves causados por bombardeos, aunque no hay indicios de que 

se haya producido fugas radiactivas o desviación de material nuclear, informó el Organismo 

Internacional de Energía Atómica. [DW] 

GENERAL 

Ucrania inició la construcción de un muro en su frontera con Bielorrusia.- Las autoridades ucranianas 

informaron el inicio de la construcción de una valla en la frontera con Bielorrusia, país al que la 

comunidad internacional acusa de estar colaborando con Rusia en la guerra iniciada por el 

presidente ruso. [EUROPA PRESS] 

El jefe de los mercenarios de Putin anunció que formará milicias en la frontera con Ucrania y tensó 

más su relación con el Ejército ruso.- El jefe del grupo mercenario ruso Wagner, Yevgeny Prigozhin, 

dijo que su organización había comenzado a entrenar a civiles en las regiones rusas fronterizas con 

Ucrania para formar una milicia y construir fortificaciones. [INFOBAE]  

Unión Europea y otros socios pondrán mil millones más para sacar cereal de Ucrania.- La Unión 

Europea, el grupo del Banco Mundial, el Banco Europeo de Inversiones y el Banco Europeo de 

Reconstrucción y Desarrollo destinarán un monto de mil millones de euros a mejorar las deficiencias 

de los llamados Corredores de Solidaridad para que las exportaciones agrícolas ucranianas sigan en 

marcha pese a la invasión rusa. [SWISSINFO] 

  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Consejo Permanente de la OEA aprobó investigar a Almagro.- El Consejo Permanente de la 

Organización de Estados Americanos aprobó que se realice una investigación externa al secretario 

general, Luis Almagro, sobre presuntas faltas éticas en las que habría incurrido al mantener una 

relación íntima con una de sus subordinadas. [AP] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 

Republicanos, a siete escaños de lograr el control de la Cámara Baja en Estados Unidos.- Solo siete 

escaños separan al Partido Republicano de arrebatar el control de la Cámara de Representantes a 

los demócratas, en unas elecciones en las que el conteo de votos avanza lento. [SWISSINFO, EFE]  

Los votos no contados en Arizona y Nevada podrían determinar el control del Senado.- Los 

trabajadores electorales de Arizona y Nevada recuentan cientos de miles de papeletas que podrían 

determinar el control del Senado de Estados Unidos y la forma de los próximos dos años del presidente 

Joe Biden en el cargo. El recuento de votos podría prolongarse durante días. [REUTERS] 

Colorado votó a favor de permitir hongos alucinógenos.- Los votantes en Colorado aprobaron una 

propuesta para despenalizar el uso de hongos alucinógenos por personas de 21 años o mayores y 

crear “centros de sanación” regulados por el estado en los que los pacientes pueden usar la droga 

bajo supervisión. [AP] 

LEGISLATIVO 

Trump demandó al comité que investiga su rol en el asalto al Capitolio para no tener que testificar.- 

El expresidente Donald Trump demandó al comité de la Cámara de Representantes que investiga su 

rol en el asalto al Capitolio el 6 de enero para evitar acudir a declarar. [TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Un alto funcionario de la frontera de Estados Unidos dijo que la administración Biden lo está 

presionando para que se vaya.- El Comisionado de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados 

Unidos, Chris Magnus, dijo que el Secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, le pidió que 

renunciara o que fuera destituido de su cargo. Magnus dijo que no dimitirá y defendió su compromiso 

con la agencia. [REUTERS, LOS ANGELES TIMES, CNN, RT, TELEMUNDO, BLOOMBERG] 

El gobernador de Texas envió migrantes a Chicago para "aliviar" sus fronteras.- El gobernador 

republicano de Texas, Greg Abbott, envió un nuevo bus con migrantes hacia Illinois, estado 

controlado por el Partido Demócrata, al que responsabiliza de no tomar medidas para contener la 

migración a Estados Unidos. [SWISSINFO] 

Migrante ruso murió ahogado en la frontera entre Estados Unidos y México.- En su anhelo por querer 

cruzar la frontera entre Tijuana y San Diego para llegar a suelo estadounidense, un hombre de origen 

ruso murió ahogado ante la mirada de decenas de personas. [LA OPINIÓN] 

GENERAL 

Rusia sancionó a los hermanos de Biden y a la portavoz de la Casa Blanca.- Rusia incluyó en su lista 

negra a 200 ciudadanos estadounidenses, entre ellos los hermanos del presidente Joe Biden y a la 

portavoz de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Cepal denunció retroceso de 20 años en participación laboral de mujeres en América Latina y 

Caribe.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe denunció que la pandemia de 

coronavirus generó un retroceso de 20 años en los niveles de participación laboral de las mujeres en 

la región y aseguró que, si se pusieran en marcha políticas para cerrar las brechas de género, el 

Producto Interno Bruto podría incrementarse hasta en un 6,9% en el 2030. [RT] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Chile, Argentina, Uruguay y Paraguay crean corporación para el mundial 2030.- Chile, Uruguay, 

Argentina y Paraguay lanzaron la Corporación Juntos 2030, creada para promover y desarrollar la 

candidatura para organizar el mundial de ese año, con el objetivo de que la Copa del Mundo regrese 

a Sudamérica. [SWISSINFO, INFOBAE, ABC] 

ARGENTINA 

Argentina lanzó nuevo programa de precios para intentar frenar la inflación.- El Gobierno de 

Argentina presentó un nuevo programa de acuerdo de fijación de precios que mantendrá 

congelados por cuatro meses los valores de 1.700 productos de consumo básico. [SWISSINFO] 

Argentina nominó a Cecilia Todesca y se subió a la carrera por la presidencia del Banco 

Interamericano de Desarrollo.- Al filo del plazo para presentar candidatos, el gobierno de Alberto 

Fernández anotó a la actual secretaria de Relaciones Económicas de la Cancillería, Cecilia Todesca, 

una economista que integra su círculo de poder. [EL PAÍS] 

BOLIVIA 

Choques en Bolivia en tercera semana de huelga regional.- Nuevos choques callejeros se registraron 

en la región boliviana de Santa Cruz, en huelga general desde hace tres semanas en demanda de 

que el Gobierno realice un censo que le daría más presupuesto y escaños en el Poder Legislativo.[AP] 

BRASIL 

Fuerzas Armadas brasileñas ratificaron su compromiso con la democracia.- Las Fuerzas Armadas 

subrayaron su “pleno compromiso” con la democracia, en respuesta a las protestas de activistas de 

ultraderecha que exigen un golpe militar contra la victoria de Luiz Inácio Lula da Silva. [EFE, RTVE, RT, 

ABC, SWISSINFO] 

La deforestación en la Amazonía brasileña batió récord en octubre y superó todo 2021.- La Amazonía 

brasileña perdió 903,8 kilómetros cuadrados de selva en octubre, un 3% más que el mismo mes del 

año pasado y un nuevo récord para el periodo, de acuerdo con el Instituto Brasileño de 

Investigaciones Especiales. [EFE, FRANCE 24] 

CHILE 

Boric planteó restituir tierras a indígenas chilenos.- El presidente chileno, Gabriel Boric, anunció la 

creación de una comisión que determinará cuántos son los territorios ancestrales demandados por 

los indígenas mapuches de La Araucanía y cuántos se pueden devolver, en la primera iniciativa 

concreta que busca resolver la crisis generalizada que afecta a la región, la más pobre del país 

sudamericano. [AP] 
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Crearán grupo de expertos para fiscalizar nueva ruta constituyente en Chile.- Los partidos políticos de 

Chile acordaron crear un órgano fiscalizador del nuevo proceso constituyente, un comité de expertos 

que tendrá 14 integrantes y será paritario, pero las negociaciones sobre las bases para el nuevo 

itinerario constitucional siguen a la espera de llegar a un acuerdo definitivo. [SWISSINFO, EFE] 

COLOMBIA 

Petro remarca de nuevo que la "fracasada" política antidrogas de Estados Unidos "solo ha traído 

muerte" a Colombia.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, reiteró sus críticas contra el plan 

antidrogas auspiciado por Estados Unidos hace ahora medio siglo, recordando que "ha fracasado" y 

que "solo ha traído muerte" en especial en América Latina. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Subcomisión del Congreso aprobó el informe que pide la inhabilitación de Pedro Castillo.- La 

Subcomisión de Acusaciones Constitucionales del Congreso de Perú aprobó un informe que pide que 

el presidente Pedro Castillo sea inhabilitado por cinco años y se le acuse por el delito de traición a la 

patria por declarar que su país podría facilitar una salida al mar para Bolivia. [EFE, RTVE, INFOBAE, RT] 

Detuvieron en Perú 30 personas vinculadas a la banda criminal "Tren de Aragua".- La Fiscalía de la 

Nación y la Policía Nacional de Perú detuvo a 30 presuntos integrantes de la organización criminal de 

origen venezolano "Los Gallegos del Tren de Aragua", que se dedica a la trata de personas y el 

sicariato, informó el Ministerio Público. [SWISSINFO, AP] 

VENEZUELA 

Concluyó reunión sobre Venezuela en París sin fecha para retomar negociación.- Representantes del 

gobierno y de la oposición de Venezuela se reunieron en París sin lograr desbloquear la esperada 

vuelta a las negociaciones en México, pese a la presión internacional encabezada por el presidente 

francés Emmanuel Macron. [DW, FRANCE 24, AP] 

ONG venezolanas enviaron 32 casos a la Fiscalía de la CPI para investigación.- La Red de 

Documentación de Crímenes de Lesa Humanidad, formada por las ONG Un Mundo Sin Mordaza y 

Defiende Venezuela, envió una comunicación a la Fiscalía de la Corte Penal Internacional con 32 

nuevos casos de víctimas de presuntos crímenes de lesa humanidad. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La Unión Europea se plantea pedir a Estados Unidos más exenciones para el petróleo venezolano.- La 

solicitud sería más exenciones para que empresas europeas puedan exportar petróleo desde 

Venezuela sin infringir las sanciones que Washington mantiene contra el país por la deriva autoritaria 

del gobierno de Nicolás Maduro. [EFE] 

Bruselas anticipa una recesión en la eurozona de la que escapará España.- La Comisión Europea 

recortó su previsión de crecimiento del Producto Interior Bruto de España en 2023 hasta 1%, más de 

un punto menos de lo que calculaba hace unos meses, pero cree que la economía española 

esquivará la recesión. La eurozona sí entrará en recesión en el último trimestre de 2022. [EFE] 

Europa va al G20 en busca de un compromiso que permita desescalar la guerra.- Los líderes europeos 

acuden a la cumbre del Grupo de los 20 con la intención de sumar aliados contra la narrativa de 

Rusia, en busca de algún compromiso que permita una desescalada y decididos a poner sobre la 

mesa el incremento de la inflación, la seguridad energética y la crisis climática. [EFE] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/chile-constituci%C3%B3n_crear%C3%A1n-grupo-de-expertos-para-fiscalizar-nueva-ruta-constituyente-en-chile/48050978?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://efe.com/mundo/crearan-un-grupo-de-expertos-para-fiscalizar-la-nueva-ruta-constituyente-en-chile/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-petro-remarca-nuevo-fracasada-politica-antidrogas-eeuu-solo-traido-muerte-colombia-20221111165656.html
https://efe.com/mundo/subcomision-del-congreso-aprueba-el-informe-que-pide-la-inhabilitacion-de-castillo/
https://www.rtve.es/noticias/20221111/subcomision-congreso-peru-aprueba-informe-inhabilitacion-castillo/2408729.shtml
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/11/11/subcomision-del-congreso-aprueba-el-informe-que-pide-la-inhabilitacion-de-castillo/
https://actualidad.rt.com/actualidad/447822-subcomision-congreso-peru-traicion-patria-castillo
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-violencia_detienen-en-per%C3%BA-30-personas-vinculadas-a-la-banda-criminal--tren-de-aragua-/48050874?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-3c35cfa4d19cf55d4311661d19a80092
https://www.dw.com/es/concluye-reuni%C3%B3n-sobre-venezuela-en-par%C3%ADs-sin-fecha-para-retomar-negociaci%C3%B3n/a-63734460
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20221112-venezuela-camino-dialogo-oficialismo-oposicion?ref=tw_i
https://apnews.com/article/noticias-4575265e86600a5c3a3e618d09a4df29
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-cpi_ong-venezolanas-env%C3%ADan-32-casos-a-la-fiscal%C3%ADa-de-la-cpi-para-investigaci%C3%B3n/48050892?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/la-ue-se-plantea-pedir-a-estados-unidos-mas-exenciones-para-el-petroleo-venezolano/
https://euroefe.euractiv.es/section/economia-y-empleo/news/bruselas-anticipa-una-recesion-en-la-eurozona-de-la-que-escapara-espana/
https://euroefe.euractiv.es/section/exteriores-y-defensa/news/europa-va-al-g20-en-busca-de-un-compromiso-que-permita-desescalar-la-guerra/
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ALEMANIA 

Alemania se unió a otros países europeos y saldrá del Tratado de la Carta de la Energía.- Alemania 

anunció que saldrá del Tratado de la Carta de la Energía, una iniciativa de la que también se han 

retirado países como Francia, Países Bajos o Polonia por interponerse en el camino de los objetivos 

climáticos fijados en París. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Barco humanitario "Ocean Viking" con 230 migrantes atracó en Francia.- El barco humanitario "Ocean 

Viking" atracó en el puerto militar de Toulon, en el sur de Francia, donde hay 230 migrantes que 

rescató en el Mediterráneo frente a costas de Libia. [SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24] 

PAÍSES BAJOS 

Por “venta de datos de usuarios” piden en Países Bajos prohibir la red social china TikTok.- Unión 

Cristiana, uno de los cuatro partidos de la coalición que gobierna en Países Bajos, pidió "eliminar del 

mercado" a TikTok para "proteger a los ciudadanos” del manejo de los datos de los usuarios. [DW, 

FORBES] 

SUIZA 

Suiza y Reino Unido firmaron un importante acuerdo sobre ciencia e innovación.- El acuerdo firmado 

por Reino Unido y Suiza pretende estrechar los lazos entre sus respectivas comunidades de 

investigación e innovación en un momento en que ambos países se encuentran al margen del 

principal programa de financiación de la investigación científica de la Unión Europea. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

IRÁN 

Irán acusó a países occidentales de "entrenar" a manifestantes en la "fabricación de armas y cócteles 

molotov".- El ministro de Exteriores de Irán acusó a países occidentales de promover la violencia 

durante las últimas protestas en el país y dijo que varios Estados habrían ofrecido "entrenamiento" para 

la "fabricación de armas y cócteles molotov". [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Presidente israelí dio a Netanyahu opción de formar Gobierno.- El presidente de Israel solicitó al ex 

primer ministro, Benjamin Netanyahu, que forme un nuevo Gobierno, lo que le presenta la posibilidad 

de poner fin a años de inestabilidad política en Israel con sus socios de extrema derecha. [AP, 

SWISSINFO, FRANCE 24] 

La comunidad LGTBQ de Israel teme perder derechos con el auge de partidos homófobos.- La 

comunidad LGTBQ de Israel teme un retroceso de sus derechos ante la posibilidad de que entren al 

gobierno figuras religiosas y de extrema derecha conocidas por posiciones homófobas, como 

comparar homosexuales y animales o anular el Orgullo. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Renunció ministro por declaración sobre pena capital.- El ministro de Justicia, Yasuhiro Hanashi, 

presentó su renuncia, dos días después de su declaración en una reunión partidaria de que su trabajo 

de escasa repercusión sólo aparecía en los noticieros del mediodía cuando usaba su sello “hanko” 

para confirmar penas de muerte. [AP] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-une-otros-paises-europeos-saldra-tratado-carta-energia-20221111201631.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-barco-humanitario--ocean-viking--con-230-migrantes-atraca-en-un-puerto-de-francia/48049316?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://efe.com/mundo/el-ocean-viking-atraca-en-la-base-naval-francesa-de-tolon/
https://apnews.com/article/noticias-510c8cee048f8530adb4815226b35860
https://www.france24.com/es/europa/20221111-el-ocean-viking-atraca-en-francia-roma-tacha-de-agresiva-la-reacci%C3%B3n-de-par%C3%ADs
https://www.dw.com/es/por-venta-de-datos-de-usuarios-piden-en-pa%C3%ADses-bajos-prohibir-la-red-social-china-tiktok/a-63724747
https://www.forbes.com.mx/en-los-paises-bajos-instan-a-prohibir-la-red-social-china-tiktok/
https://www.swissinfo.ch/spa/suiza-y-reino-unido-firman-un-importante-acuerdo-sobre-ciencia-e-innovaci%C3%B3n/48049848
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-acusa-paises-occidentales-entrenar-manifestantes-fabricacion-armas-cocteles-molotov-20221111131017.html
https://apnews.com/article/noticias-bde98fc45f673a870c28a37fc8591a8a
https://www.swissinfo.ch/spa/benjamin-netanyahu--en-v%C3%ADas-de--formar-un-gobierno-en-israel/48050524
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20221111-el-presidente-de-israel-le-pide-a-netanyahu-conformar-un-nuevo-gobierno
https://www.swissinfo.ch/spa/la-comunidad-lgtbq-de-israel-teme-perder-derechos-con-el-auge-de-partidos-hom%C3%B3fobos/48049992?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-543276e63e60dbdd45ea57c2eb29f5a8
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ÁFRICA 

EGIPTO 

Al Sisi defendió ante Biden la estrategia de Egipto en derechos humanos.- El presidente egipcio, 

Abdelfatah al Sisi, dijo a su homólogo estadounidense, en una reunión al margen de la Cumbre del 

Clima COP27, que Egipto está "bien" y defendió su estrategia de derechos humanos, en referencia a 

la huelga de agua del activista egipcio-británico, Alaa Abdelfatah. [SWISSINFO] 

ETIOPÍA 

Los rebeldes de Tigré desmienten que el Gobierno de Etiopía controle la región y que llegue ayuda.- 

Las autoridades rebeldes de Tigré desmintieron que el Ejército federal controle 70% de esta región de 

Etiopía y que la ayuda llegue nueve días después de la firma de un acuerdo de paz que pone fin a 

dos años de guerra. [SWISSINFO, RFI] 

TÚNEZ 

Fiscalía tunecina apeló la decisión que mantiene a Ghannouchi en libertad.-  La Fiscalía tunecina 

apeló la decisión de la Justicia de mantener en libertad al expresidente del ahora disuelto Parlamento 

y líder del partido islamista Ennahda, Rached Ghannouchi, por el caso conocido como "Instalingo", 

en el que se investiga un presunto delito de blanqueo de dinero y atentado contra la seguridad del 

Estado. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-clima-d-humanos_al-sisi-defiende-ante-biden-la-estrategia-de-egipto-en-derechos-humanos/48050926?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/los-rebeldes-de-tigr%C3%A9-desmienten-que-el-gobierno-de-etiop%C3%ADa-controle-la-regi%C3%B3n-y-que-llegue-ayuda/48049868?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20221111-los-rebeldes-de-tigr%C3%A9-desmienten-que-el-gobierno-de-etiop%C3%ADa-controle-la-regi%C3%B3n-y-que-llegue-ayuda
https://www.swissinfo.ch/spa/t%C3%BAnez-justicia_fiscal%C3%ADa-tunecina-apela-la-decisi%C3%B3n-que-mantiene-a-ghannouchi-en-libertad/48050976?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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COVID-19 FASE III  

Peso retrocede ligeramente, pero es segunda divisa más apreciada este año.- A pesar de que el 

peso mexicano perdía fuerza ayer tras llegar a máximos no vistos en 2020 en la jornada anterior, 

mientras los inversores seguian analizando los datos de la inflación estadounidense y los pasos de 

China para relajar sus rigurosas restricciones contra el Covid-19, es de destacar que nuestra 

moneda es de las pocas divisas que pierden terreno durante la jornada de ayer, debido a un 

efecto rebote. [UNO MÁS UNO / p12] 

Vuelven a clases en línea en Pekín por covid.- La capital de China, Pekín, cerró parques e impuso 

restricciones que incluyen clases en línea debido a la nueva ola de casos de covid-19 que enfrenta 

el país, donde más de 5 millones de personas siguen confinadas en sus casas en la ciudad industrial 

de Guagzhou y en la megaurbe de Chongqing. [JORNADA / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_UNO_12_PESORETROCEDELIGERAMENTE_PESO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/121122_N_JORNADA_12_VUELVENACLASES_COVID_12NACIONAL.pdf
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